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Mamãe vai amar ganhar presente da Modamar.

A sabedoria popular fala muito sobre as coisas. 
“Coisar”, aliás, já virou motivo de Poesia e Roman-
ce, talvez, até, letra de alguma música popular. Daí 
os ditos como “Uma coisa é uma coisa, outra coisa 
é outra coisa”, ou “Primeiro, as coisas primeiro”, 
muito ao gosto dos ingleses, ou, ainda, “Cada coi-
sa no seu lugar”. Neste amplo sentido, coisa pode 
ser… qualquer coisa: um objeto, um artefato, um 
homem, mulher ou criança, um sentimento, um 
partido político, uma instituição pública ou privada, 
a conjuntura, os dias, as horas, os meses do ano, 
até transar. Aliás, falando em mês do ano,  depois 
que sobrevivemos ao abril, “o mais cruel dos me-
ses”, estamos navegando o mais sublime deles: 
Maio.

Maio, antigamente, era o mês das noivas. Para 
mim, doces recordações de lençóis de percal, linho 
e cretone cuidadosamente bordados em linha de 
seda, sobre desenhos em “transmissor” que eu 
próprio me cansei de traçar . Minha mãe era de 
uma tradicional família italiana  de Santa Maria que 
administrava um tradicional  negócio de enxovais. 
Em maio choviam  noivas do Rio e São Paulo para 
escolher as peças que fariam o ornamento  dos 
novos lares. Hoje, maio é o mês do Dia das Mães, 
a data mais festejada – alegria dos shoppings - , 
entre nós, brasileiros, depois do Natal.  Mantém 
sua tradição como um mês com gosto de amores: 
Ontem laços conjugais carregados de erotismo e 
promessas de lua cheia, hoje o abraço das famílias 
constituídas, mesa posta no domingo ensolarado, 
renovação de afetos incondicionais.   Continuamos 

celebrando o amor maio.  Não só celebrando, mas 
tentando, cada vez mais compreendê-lo em seus 
enigmas e imbricações. Revelando-o. Pois já não 
nos basta sentir os mistérios das afinidades eleti-
vas, às quais Goethe consagrou uma obra já clássi-
ca. Queremos saber melhor seu lugar na alma hu-
mana, para aquém e além do amor romântico do 
par perfeito, o que, aliás, os gregos também faziam.

“Roman Krznaric, por exemplo, volta à Grécia 
Antiga para encontrar pelos menos seis formas de 
amar:  Eros, o amor sexual; Phila, o amor amizade; 
ludus, o carinho lúdico entre crianças ou amantes 
casuais; pragma, o amor maduro e o profundo co-
nhecimento que se desenvolvem em relações dura-
douras; ágape, o amor altruísta estendido a todos 
os seres humanos, oferecidos incondicionalmente 
e sem expectativa de reciprocidade; e Philautia, ou 
o amor-próprio, que pode ser tanto negativo, ma-
nifestadas como ganância e narcisismo (depois do 
mito de Narciso), quanto positivo, como um alar-
gamento nutritivo da nossa capacidade de todo o 
amor, a partir de dentro.

W.Nickelen -Amor? Que História é essa? 
"Os afetos invadiram também a Filosofia. Spino-

za, no século XVII, incorporou-o definitivamente às 
suas reflexões, enaltecendo-o sob o arco da alegria 
de viver. Freud, fundador da Psicanálise, reabili-
tou-os como fermento das ações humanas. “(Ele) 
sabe que o amor não é apenas o nome que damos 
a uma escolha afetiva de objeto. Ele é a base dos 
processos de formação da identidade subjetiva a 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

MAIO AMORES

partir da transformação de elementos libidinais em 
identificações”.  Desde então, os afetos se consti-
tuem num elemento central para a compreensão 
da vida em sociedade. O século XX, trouxe à tona a 
importância dos afetos na instituição da sociedade 
, os quais articulados à libido  e à identificação ope-
ram como aporia, enigma e fábula para  além do 
narcisismo. O século XXI, com a Neurociência tenta 
dar-lhe uma fundamentação mais orgânica, como 
resultado de complexas interações neurais. Nisso 
descobre o que os poetas já sabiam desde a anti-
guidade: o amor é um estado de espírito descolado 
de qualquer juízo, muito similar a outras modalida-
des de distúrbio de consciência. Mas, independen-
te das ciências, com seu escrutínio desapaixonado, 
o amor, em suas várias dimensões permanecerá 
sempre como um enigma, título, aliás de um dos 
mais belos livros de Artur da Távola e que tive a 
oportunidade de converter em prosa poética com 
vistas a torná-lo mais acessível. A          quela “coi-
sa” que não só move o mundo mas que é também 
capaz de salvá-lo".

2014 - www.sul21.com.br

Um estado de graça chamado amor
(…)Todo mundo sabe o que é isso. O fogo que 

arde sem se ver, a ferida que dói e não se sente (Ca-
mões), o sentimento que move o sol, como as estre-
las (Dante), a força obscura e potente que dissolve 
membros (Safo) ou amor é dado de graça, é seme-
ado no vento, na cachoeira, no elipse. Amor foge a 
dicionários e a regulamentos vários (Drummond). É 
o amor, louco, delicioso, tolo, embriagante, o prin-
cípio unificador do cosmo, segundo os filósofos 
gregos, motor de todos os poetas, êxtase celestial e 
doce tormento de todos os apaixonados (…)

(Blogdogutemberg.com  - 2008)
Ah, o amor…A mais bela de todas as “coisas”, 

seja líquido, imaginário ou simbólico, seja mater-
nal, carnal ou espiritual, seja de ontem ou de hoje, 
seja sempre louvado e bem vindo. Dostoivski acha-
va que só a beleza salvaria a humanidade. Concor-
do com ele, desde que essa tal de beleza se chame 
amor.

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 7 de maio, o ve-
reador Marcos Klassen (MDB) su-
geriu, dentre melhorias que têm de 
ser feitas na urbanidade da cidade, 
que a municipalidade promova a 
volta do projeto (quase implanta-
do) do Estacionamento Rotativo 
Pago. Para o edil, seria uma boa 
forma de voltar a segurar e orga-
nizar o fluxo do trânsito perante o 
número crescente de carros - que 
acaba utilizando as vias da cidade 

com o aumento do movimento lo-
cal. 

A situação fica mais em evidên-
cia pela proposta ter vindo de um 
vereador do MDB – partido de opo-
sição direta ao partido do prefeito 
atual, o Progressistas. É que sigla 
de oposição atual foi uma das que 
militou pela derrubada do proces-
so do Rotativo, feita por demanda 
judicial liderada pela OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) e por 
outras entidades locais no ano de 
2015 - bem como pressão popular. 
Naquele ano o projeto quase foi 
implantado após ser aprovado na 

Câmara - mas o projeto aprovado 
havia sido diferente do que acabou 
sendo efetivado. 

Marcos, no entanto, deixou cla-
ro em seu espaço de tribuna que 
“quer um projeto diferente do que 
foi derrubado, englobando somen-
te o centro do município e em me-
nos tamanho de abrangência do 
anterior”. O vereador encerrou seu 
espaço de tribuna pedindo ao Po-
der Executivo (Prefeitura), que “en-
vie para a Câmara em breve uma 
nova proposta de implantação do 
estacionamento pago público em 
Torres”.  

Na última quarta-feira, dia 9/5, aparece-
ram na TV Câmara o prefeito de Torres Car-
los Souza, o presidente da Câmara Munici-
pal Fábio da Rosa (PP) e o vereador Marcos 
Klassen (MDB). Eles estavam em Brasília em 
missão para agilizar a formalização da apro-
vação de um Projeto de Lei -  que dá o título 
oficial para a cidade de Torres, de Capital 
Brasileira do Balonismo.

A demanda já está sendo cobrada, para 
'andar adiante' nos ritos do Congresso Na-

cional, por vários políticos do Estado e da re-
gião. Dentre eles o deputado Alceu Moreira 
(MDB)- proponente do título. Mas desta vez 
quem estava na tribuna do Congresso para 
a divulgação da ideia em discurso em ple-
nário foi o deputado gaúcho Afonso Hamm 
(PP). Ele defendeu perante seus pares de 
Câmara Federal na sessão, a demanda da 
cidade e o Festival de Balonismo, elogiando 
publicamente o sucesso do evento conquis-
tado nos seus 30 anos. 

POLÍTICA

Vereador da oposição em Torres sugere volta da 
implantação do Estacionamento Rotativo na cidade

Vereador reclama dos preços cobrados na alimentação dentro 
do Parque do Balonismo

Marcos (foto) quer que processo volte "de forma mais inteligente"

Prefeito e vereadores de Torres no 
Congresso Nacional buscam o direito de 

Torres ser Capital Nacional do Balonismo

Em seu pronunciamento durante 
a sessão da Câmara que ocorreu na 
última segunda-feira, dia 7 de maio, 
o vereador Rogerio Evaldt, o Rogeri-
nho (PDT), dentre outras opiniões, 
reclamou do que para ele teria sido 
“um exagero perigoso para a cida-
de”: os preços praticados pelos ope-
radores de gastronomia dentro do 
Parque, operadores estes que foram 
licitados pela prefeitura. 

 O vereador listou, por exem-

plo, o preço de R$ 5 cobrado por 
uma garrafinha de água dentro do 
parque durante os dias de festival. 
“Será que isto não gera uma ima-
gem de exploração?”, questionou 
Rogerinho. Ele também reclamou 
da situação do povo local perante 
isto. “Por exemplo, o torrense que 
lá esteve tem dificuldade de pagar 
R$ 10 por um pastel e R$ 5 por uma 
água. Considero isto um fato negati-
vo. Sugiro que se busquem soluções 

para os anos seguintes”, encerrou o 
vereador. 

Ficou no entanto clara a concor-
dância do mesmo vereador perante 
o sucesso do Festival deste ano. Ela 
disse que o evento sem dúvida en-
cerrou com chave de Ouro. Portan-
to, a crítica para ele é construtiva e 
sugere que seja feita uma avaliação 
dos valores cobrados no parque sob 
pena de a cidade perder frequenta-
dores que se sintam explorados.  

Rogerinho (foto) elogia o festival, mas questiona a cobrança de R$ 5 por uma garrafinha de água mineral por operadores licenciados para vender Balonismo

Imagem retirada do vídeo do dia da sessão no Congresso Nacional
A Executiva municipal do PMDB de Torres 

iniciou recentemente os trabalhos de revita-
lização de sua base política. A iniciativa faz 
parte de um projeto de fortalecimento do 
partido, o qual pretende "estimular a parti-
cipação de todos os moradores no processo 
político buscando conhecer a realidade dos 
bairros e suas demandas, bem como proje-
tar as possibilidades de efetivas soluções" 
(conforme nota enviada para a imprensa).

 E no dia 08 de maio, a comunidade de 
Praia Real foi visitada pela comitiva, que 

foi recebida por cerca de 70 moradores da 
região.  Além dos trabalhos de divulgação 
política, também ocorreu a filiação parti-
dária de vários moradores, dentre os quais 
Juliano Santorrufo - conhecido líder comuni-
tário. Santorrufo destacou a necessidade de 
organização da comunidade para o enfren-
tamento dos problemas locais (a exemplo 
da segurança), bem como para a carência 
de apoio à projetos sociais junto aos jovens, 
dando ênfase ao aproveitamento dos talen-
tos locais. 

PMDB de Torres em trabalho de 
revitalização de sua base política

Executiva do PMDB de Torres e filiação de nova liderança na Praia Real



A FOLHA 5Sexta-Feira, 11 de MAIO de 2018



6 A FOLHASexta-Feira, 11 de MAIO de 2018

O deputado federal Alceu 
Moreira (PMDB) está articulan-
do a visita do Ministro do Turis-
mo Vinicius Lummertz ao Lito-
ral Norte nos próximos meses. 
O objetivo da vinda é o anúncio 
do novo Prodetur, que vai am-
pliar a oferta de recursos para 
a realização de projetos para o 
desenvolvimento do turismo na 
região. 

“O novo Prodetur vai criar 
condições para o fomento do 

turismo na região. O progra-
ma vai possibilitar o desenvol-
vimento da região, com um 
projeto turístico que contem-
ple novas pousadas, hotéis e 
restaurantes. Estamos articu-
lando a vinda do Ministro para 
o anúncio oficial” frisou Alceu 
Moreira.

O Programa de Desenvolvi-
mento e Estruturação do Turis-
mo surge para apoiar estados e 
municípios no acesso a linhas 

de financiamento com prazos e 
juros diferenciados de institui-
ções parceiras como BID, CAF e 
BNDES. As propostas para ob-
tenção de financiamento deve-
rão contemplar principalmente 
projetos na área de infraestru-
tura turística, saneamento bási-
co, gestão e avaliação ambien-
tal, transporte e mobilidade 
urbana. Os financiamentos po-
dem ser obtidos tanto no setor 
público como privado.

POLÍTICA

A convite de Alceu Moreira, Ministro do Turismo irá 
ao Litoral apresentar programa

Deputado Alceu Moreira (e) com ministro Vinícius Lummertz

Câmara de Arroio do Sal debate se vota ou não projeto que pode ser inconstitucional
Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de Vereado-
res de Arroio do Sal, realizada na segunda-
-feira, dia 7 de maio, entrou na Ordem do Dia 
o Processo da casa 26/2018. De autoria do 
vereador José Deoclides, o Cridão (Progres-

sistas), que quer incluir o Vale-Alimentação 
na remuneração dos servidores públicos lo-
cais. A matéria se tornou polêmica porque, 
conforme afirmam alguns vereadores, o pró-
prio advogado da Câmara teria adjetivado o 
projeto de lei como matéria anticonstitucio-
nal, assim como opinou o setor jurídico da 

associação que assessora as Câmaras Muni-
cipais do RS - e também conforme vereado-
res da base aliada do governo na casa legis-
lativa local. 

O tema não foi votado ainda na última 
sessão porque foi pedida a transferência de 
votação para a próxima vez que o assunto for 

pautado pelo presidente da casa, o Teinha, 
o que pode ocorrer na próxima sessão - que 
acontece na segunda-feira, dia 14. Mas a 
questão tem sido (e deve continuar sendo) 
tema de debates públicos e em redes sociais, 
por conta de se tratar de melhorias na remu-
neração dos servidores. 

 Os dois lados e seus argumentos
Os vereadores que apoiam a aprovação 

da matéria (oposição ao governo) dizem que 
estão pedindo para que o tema seja votado 
porque a atual Prefeitura de Arroio do Sal 
teria prometido este benefício adicional em 
campanha política para a eleição, no ano de 

2016. Eles estão de certa forma levando os 
funcionários públicos para o seu lado, pois os 
aumentos de remuneração ou benefícios são 
sempre temas defendidos (naturalmente) pe-
los servidores. 

Já os vereadores da base aliada ao prefeito 

Flávio 'Bolão'  rechaçam a postura de seus cole-
gas, não só por conta do tema ser considerado 
por eles inconstitucional (e consequentemente 
não poder ser matéria oriunda do poder legis-
lativo, como manda a lei). Eles também  dizem 
que o governo atual vai, sim, colocar o Vale-Re-

feição na remuneração dos servidores da mu-
nicipalidade. Só que no ano de 2019 ou 2020, 
após os ajustes de caixa necessários para que 
as finanças municipais consigam se manter 
sustentáveis em Arroio do Sal. E isto, para eles, 
mantém as promessas de campanha feitas.

Mais argumentos dos dois lados
Os que defendem a aprovação da ma-

téria - mesmo sabendo que dificilmente o 
PL será promulgado -  militam pelo texto 
do projeto ao afirmarem que, nele, cons-
ta um parágrafo que elimina o pagamen-
to de leis sociais em cima do valor pago 

por conta do Vale Refeição. Para os de-
fensores do projeto, o isto tiraria o peso 
dos custos da introdução do benefício 
nos salários. 

Já os que são contra a aprovação do 
PL (base aliada do governo) dizem que 

o tema foi colocado em pauta irrespon-
savelmente, porque os mentores do PL 
teriam clara a situação de inconstitucio-
nalidade da matéria, o que estaria trans-
formando o trabalho em uma pauta po-
litica sem validade técnica para a pauta 

formal da Câmara. Tudo isto foi debatido 
na sessão da Câmara realizada na última 
segunda-feira, dia 7 de maio. E deve ter 
um novo “round” na próxima sessão em 
que for pautada a matéria, provavelmen-
te nesta segunda, dia 14. 

 O norte da lei
Na prática a lei é clara. Os vereadores 

NÃO PODEM LEGISLAR sobre temas que 
geram despesas novas para o poder exe-
cutivo - o que é o caso da instituição do 
Vale Refeição.   Como alternativa política 
legal, os legisladores podem somente en-

viar o que é chamado de PROJETO DE IN-
DICAÇÃO, mas que deve ser (ou não) edi-
tado em um novo texto, agora de autoria 
da prefeitura (poder executivo) para valer 
perante a legislação, mesmo que este tex-
to seja uma cópia fiel da ideia proposta 

por um ou mais legisladores do poder le-
gislativo (Câmara Municipal).

Por isto que os prefeitos dificilmente 
promulgam leis que possam ser considera-
das incosntitucionais, pois depois elas de-
vem ser derrubadas pelas instancias supe-

riores, por serem considerados textos com 
vício de origem. Mas se promulgarem, os 
servidores podem exigir o pagamento dos 
benefícios, assim como podem ser obriga-
dos no futuro a devolver os mesmos, após 
possível derrubada da lei.  

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
     Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE CONTRATO 

	 A	Câmara	Municipal	de	Torres	firma	contrato	EMERGENCIAL	com	a	Empresa	
Delta	Soluções	em	Informática,	tendo	como	objeto	a	locação	de	sistemas	de	gestão	

pública	municipal	e	prestação	de	serviços	técnicos	especializados	de	alteração	e	supor-
te	operacional	do(s)	sistema(s)	locado(s),	para	a	administração	da	Câmara	Municipal	
de	Vereadores	de	Torres,	pelo	valor	de	R$	2.794,30	(dois	mil	setecentos	e	noventa	e	

quatro	reais	e	trinta	centavos).	Contrato	assinado	em	02	de	maio	de	2018,	com	vigência	
de	60	(sessenta)	dias	podendo	ser	renovado	por	igual	período.	Dotação	Orçamentara	

3.3.9.0.39.00000000.0001/2001	–	Serviços	de	Terceiros	Pessoa	Jurídica.

Torres	em	02	de	maio	de	2018.
_________________________ 

Fábio	da	Rosa,
Presidente	da	Câmara.

Secretaria de Turismo de Torres 
tem novo titular

Alexandre Porcatt será o novo 
Secretário de Turismo de Torres. 
Ele assume a pasta que, nos últi-
mos meses vinha sendo interina-
mente ocupada pela Secretária 
da Fazenda, Clarice Brovedan. A 
portaria que oficializa o novo se-
cretário deve ser assinada nesta 
sexta (11) pelo prefeito Carlos 
Souza.

O novo secretário de Turismo 
de Torres atuou por muitos 
anos junto ao Departamento 
de Cultura e Lazer do SESC Tor-
res, sendo co-responsável pela 
organização de diversos eventos na cida-

des e região. Alexandre Porcatt é bacha-
rel em Turismo, casado e pai de um filho.

Alexandre Porcatt com Daniela Mercury - 
durante organização do show que trouxe a 

cantora para Torres
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Por Fausto Júnior

O Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes de Torres anunciou que 
a entidade não vai mais fazer convê-
nio junto ao Sistema único de Saúde 
(SUS) no sentido de implantar uma 

unidade de tratamento oncológico 
local (tratamento contra o câncer). O 
anúncio foi feito durante a última reu-
nião do Conselho Municipal de Saúde 
de Torres, realizada na terça-feira, dia 
8 de maio. A notícia joga um balde 
de água fria na comunidade regional, 

por conta da esperança gerada nos úl-
timos anos de a cidade ter localmente 
serviços públicos gratuitos para, por 
exemplo, a realização de sessões de 
quimioterapia, dentre outros trata-
mentos exigidos pra os pacientes com 
câncer. 

Deste o ano de 2010 o sistema de 
saúde da cidade (através do hospital, 
em parceria com a comunidade de saú-
de em geral) trabalha para fazer este 
credenciamento, tentando de várias 
formas adaptar as exigências do Minis-
tério de Saúde para o feito desejado. 
Mais especificamente nestes últimos 
meses, vários políticos de várias agre-
miações políticas buscaram emendas 

parlamentares para possibilitar o tér-
mino da obra do Hospital Navegantes, 
obra esta que vai dobrar o número de 
leitos da UTI (Unidade de Tratamento 
Intensivo) da entidade de Saúde (o que, 
em tese, credenciaria a cidade para a 
Oncologia junto ao SUS) -  mas sempre 
com o objetivo secundário (em algu-
mas situações até objetivo principal) 
de possibilitar, finalmente, que o HNSN 

pudesse finalmente se cadastrar no SUS 
para atender pacientes de Oncologia 
aqui na cidade. Isto facilitaria muito o 
tratamento dos pacientes com câncer, 
que têm de ir à Porto Alegre para fazer 
sessões de quimioterapia, radioterapia 
e realizar exames específicos.

Mas o resultado foi parcial. Foi bom 
porque os políticos - de vários partidos 
e de várias esferas da administração 

pública - conseguiram verbas diversas 
para as obras de melhorias no hospital. 
Mas foi infrutífero porque o sistema 
de tratamento local aos pacientes com 
câncer da região não será o 'prêmio 

adicional' sonhado pelos torrenses lo-
cais, sonho este demandado por políti-
cos da região e até de outras regiões do 
RS (ao enviarem recursos financeiros 
para a cidade). 

SAÚDE

Hospital Navegantes, em Torres, não vai mais 
fazer credenciamento na Oncologia do SUS

Entidade calculou que faltariam recursos humanos, materiais e técnicos para cumprir protocolos exigidos no Ministério. 
O aumento de leitos na UTI não será suficiente

Busca já completa oito anos (e políticos enviaram verbas para o serviço)

Soberanas de vários anos do Festivalreunidas

Alexandre Porcatt com Daniela Mercury - 
durante organização do show que trouxe a 

cantora para Torres

PARABÉNS, IURI BERETA!
No último dia 09 de maio (quarta-feira) 

foi aniversário de Iuri Bereta, funcionário 
da prefeitura de Torres e figura carismáti-
ca na cidade, sempre cultivando sorrisos e 
amizades. Os colegas da Prefeitura de Tor-
res prestam aqui uma homenagem pelo seu 
aniversário, com votos de saúde, paz e boas 
energias! Parabéns!

Conforme informou o dirigente do 
hospital na reunião do Conselho de 
Saúde na terça-feira (8/5), o Grupo 
Mão de Deus e a direção do Hospital 
Navegantes em Torres resolveram este 
recuo na busca de credenciamento no 
SUS há menos de um mês. Eles estavam 
tentando medir as necessidades técni-

cas e de sustentabilidade financeira da 
entidade em Torres (e seus convênios 
atuais) para que houvesse a adaptação 
às várias mudanças das exigências do 
Ministério da Saúde para credenciar 
entidades hospitalares no sistema de 
tratamento oncológico ocorridas. Isso 
conforme informa o HNSN, em uma 

portaria editada em 2014, que aumen-
tou consideravelmente as premissas 
para o credenciamento. 

O mesmo representante diz que 
não haveria possibilidade (financeira) 
local de, por exemplo, manter profis-
sionais fixos de várias especialidades 
técnicas em Torres, tampouco haveria 
possibilidade de contratação de es-
pecialistas pelo mercado atual. Outro 
entrave seria na disponibilização de 
exames exigidos para os doentes de 
câncer, sendo que a portaria obriga 

que os locais credenciados disponi-
bilizem os mesmos in loco. E nestas 
exigências todas, em princípio, parece 
que, mesmo que houvesse possibili-
dade de implantação local, talvez não 
fossem “sustentáveis” financeiramente 
para o hospital - baseado em convê-
nios atuais e possíveis. 

Isto tudo foi demoradamente estu-
dado pelo Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, conforme o anúncio feito 
pela entidade na reunião do Conselho 
de Saúde de Torres. E a decisão foi de 

não optar por levar adiante o creden-
ciamento, uma notícia 'realista', ape-
sar de ruim para os torrenses - princi-
palmente para àqueles que precisam 
tratar seus familiares que estão com 
Câncer.

O presidente do Conselho de Saúde 
de Torres, Francisco Pereira, lamentou 
a notícia. Mas lembrou de que as ver-
bas várias investidas no hospital são 
bem vindas mesmo assim, já que vão 
dobrar o numero de leitos da UTI local 
- além de modernizar o sistema. 

Entraves são técnicos e de sustentabilidade financeira

Prefeitura de Torres reinaugura 
Unidade de Saúde na Vila São João

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres reinaugura 
nesta sexta-feira, 11 de maio, o ESF 
Padre Luiz Benini, na Vila São João, 

durante ato que contará com 
a presença do prefeito Carlos 
Souza, às 17 h. A  Secretaria 
Municipal de Saúde entrega à 
população, a unidade de saúde 
toda reformada e ampliada, lo-
calizada na Rua Diamantino Pe-
reira, 87 e fechada desde 2014. 
O Dia D da Campanha de Vacina-
ção contra a Gripe 2018 marca-
da para este sábado, dia 12, vai 
ocorrer na Vila, já no Padre Luiz 
Benini.

De acordo com a secretária de 
Saúde, Suzana Machado, a reativa-
ção do posto representa um grande 
ganho para a população da Vila São 
João, pois fará uma prestação maior 
de serviço em saúde pública. A unida-
de reinaugurada tem equipamentos e 
mobiliários novos .

Com o funcionamento do Padre 
Luiz Benini, o ESF Alberto João Mi-
guel, localizado na Padre Réus, será 
fechado para também passar por uma 
reforma. Em breve, a Vila São João 
contará com dois postos de saúde. 
Cerca de 3.200 pessoas são usuárias 
do serviço da saúde municipal, de um 
total de população em torno de cinco 
mil da Vila.
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O sucesso do 30º Festival Inter-
nacional de Balonismo foi enfatizado 
mais uma vez na Câmara de Vereado-
res, na sessão desta tarde, segunda-
-feira, 7 de maio. "Torres está de pa-
rabéns", disse o prefeito Carlos Souza 
na tribuna da Casa Legislativa. Com o 
propósito de aproximar executivo, le-
gislativo e comunidade, a tarde foi de 
homenagens. Foram agraciados pela 
Câmara, Murilo Gonçalves, morador 
de Gaivota, campeão do 30º Festival 
e da Primeira Etapa do Campeonato 
Gaúcho de Balonismo e o aluno Alan 

dos Santos Bauer, do sexto ano da 
Escola Santa Rita, o desenhista dos 
balões. Na mesma ocasião, a Prefei-
tura homenageou a Câmara Municipal 
com um troféu e agraciou todos os 
vereadores com a medalha comemo-
rativa aos 30 anos.

A sessão foi conduzida pelo pre-
sidente Fábio da Rosa que também 
salientou o êxito do Balonismo. Na 
tribuna, o prefeito destacou o públi-
co participante do evento, 350 mil, e 
muito mais: shows lotados e principal-
mente o reconhecimento do público 

como um evento bem organizado, 
cheio de atrações paralelas bem pres-
tigiadas. Carlos disse que o 31º Festival 
já está sendo repensando e que mui-
tas surpresas serão apresentadas. A 
primeira é a de levar o Balonismo para 
toda a cidade. Para tanto, frisou que é 
necessário a aprovação por parte dos 
vereadores, da lista dos projetos que 
se encontra na Câmara e recentemen-
te encaminhados ao Badesul. São 15 
projetos trazendo muitas melhorias 
para a cidade, entre elas, várias para 
o Parque do Balonismo.

Sucesso do Balonismo é destacado durante 
homenagens na Câmara dos Vereadores

Vencedor do Festival, Murilo Gonçalves (c) com prefeito Carlose vereadores

Foi  realizada no dia 
08 de maio (quarta), nas 
dependências do Hotel 
Oceano, a  palestra "Li-
berdade  uso e Porte de 
Armas de fogo " - minis-
trada pelo Sr Rui Irigarai, 
secretário geral do PSL. 
Ele é representante da 
instituição BRASIL ACI-
MA DE TUDO ARMAS SA, 
e defende, entre outras 
ideias, que a crise de se-
gurança pública no Brasil poderia ter uma 
uma solução a partir de instrumentos que 
facilitem o armamento da população.

A organização do evento ficou por con-
ta de Luiz Fernando Pinheiro, presidente 
da executiva municipal do PSL em Tor-
res, bem como integrantes da executiva 

municipal do PSL Capão da 
Canoa. A palestra contou  
com a presença do Sr. Bino 
Nunes, apresentador de TV, 
empresário e vice presiden-
te PSL Estadual, bem como 
integrantes da comunidade 
torrense.

Uso e porte de armas de 
fogo debatido em Torres

A retomada das obras na Praça da Lagoa 
do Violão, em Torres, deve iniciar em breve.  
A prefeitura informou em seu site na última 
quinta que “o processo licitatório para con-
tratação da prestação de serviço já iniciou 
e que o p planejamento foi autorizado pelo 
Gigov- Gerência Executiva de Governo da 
Caixa Econômica Federal, de Porto Alegre, 
responsável pela apreciação do projeto que 
tem recursos captados junto ao Ministério 
do Esporte na ordem de R$ 292.500,00”.  A 
prefeitura de Torres deverá desembolsar de con-
trapartida R$ 35.052,63.

Conforme comenta a responsável técnica 
pelo projeto, arquiteta e urbanista Karina Car-
nevalli, da Secretaria de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, o projeto visa dar continuidade 
a implantação da infraestrutura necessária para 
que os cidadãos aproveitem o espaço para ati-
vidades de lazer, recreação, esportes, eventos e 
contemplação da Lagoa do Violão. Serão dispo-
nibilizados na praça,  uma quadra poliesportiva 
(basquete, futebol e vôlei), ciclovia, playground, 
banco lúdico -  que forma um passeio orgânico 
na praça  - e iluminação com postes padrão da 
orla da Lagoa do Violão. O cronograma de execu-
ção é de 120 dias.

 A prefeitura lembra que o local anteriormen-
te abrigava o Ginásio de Esportes Municipal, 
demolido por problemas de estrutura no ano 
de 2011. Hoje, conta com um terreno plano, 
utilizado para Feira de Produtos Ecológicos, que 
acontece aos sábados de manhã.   A municipali-
dade lembra também que houve interrupção no 
processo de construção da praça. É que o projeto 
arquitetônico de implantação de infraestrutura 
esportiva inicialmente fora aprovado em 2014, 
o que gerou uma licitação que teve ordem de 
serviço em março de 2015. E, por inexecução da 
contratada a partir de junho de 2015, o contrato 
foi encerrado em fevereiro de 2016. O executado 
pela empresa anterior corresponde a 20,84% do 
projeto. O resto será por conta da nova contra-
tação.

 Foram retomadas as obras 
da Praça da Lagoa do Violão

O “Dia D” da Campanha Nacional de Va-
cinação Contra a Influenza 2018 em todo o 
RS é neste sábado, dia 12 de maio. Todas as 
salas de vacinação do município de Torres 
estarão abertas das 8h às 17h. Nas outras 
cidades o procedimento deve ser similar, 
com atendimento central e em Unidades de 
ESF nos bairros na maioria dos casos.  Aqui 
em Torres, Posto Central, Posto São Francis-
co, Posto Curtume, Posto São Jorge, Posto 
Vila São João, Posto São Brás e Posto Rio 

Verde estarão abertos o dia inteiro. Confira 
abaixo os grupos prioritários:

• Crianças na faixa etária de 6 meses a 
menores de 5 anos de idade (4 anos, 11 me-
ses e 29 dias);

• Gestantes, em qualquer idade gesta-
cional;

• Puérperas (até 45 dias após o parto);
• Trabalhadores da saúde;
• Professores das escolas públicas e pri-

vadas;
• Povos indígenas
• Indivíduos com 60 anos ou mais de 

idade;
• adolescentes e jovens de 12 a 21 anos 

de idade sob medidas socioeducativas;
• População privada de liberdade e os 

funcionários do sistema prisional.
• portadores de doenças crônicas não 

transmissíveis e outras condições clínicas 
especiais.

Sábado é “Dia D” da Campanha de Vacinação Contra a Gripe
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Na sexta-feira passada (04), o jornal A FOLHA 
conversou com Aline Kellermann, analista ambien-
tal e gestora da unidade torrense do Instituto Chico 
Mendes (ICMBio) - instituição que é responsável pela 
proteção ambiental do Revis Ilha dos Lobos. Conver-
samos sobre assuntos variados relativos a esta uni-
dade de conservação federal - entre eles o plano de 
manejo do local, que está sendo elaborado para nor-
matizar os possíveis usos indiretos da ilha - desde que 
sejam compatíveis com a proteção da sua biodiver-
sidade. "Não conseguimos definir o prazo exato que 
vai ser finalizado (o plano de manejo), mas o certo 
é que irá sair, inclusive porque já temos os recursos 
para realizá-lo", afirma Aline, lembrando que a Ilha 
dos Lobos é uma das 11 unidades de conservação fe-
derais do Brasil que integra o Projeto Áreas Marinhas 

e Costeiras Protegidas (GEF-Mar) com destinação de 
recursos do Banco Mundial - que irá custear o Plano 
de Manejo e apoiar na implementação da unidade.  

A necessidade do Plano de Manejo foi ajuizada 
em ação civil pública do Ministério Público (MP), que 
também obrigava o Revis Ilha dos Lobos a ter um 
conselho gestor. Conforme a gestora do ICMBio de 
Torres, o conselho consultivo já foi formado e quan-
to ao plano de manejo, questões burocráticas - bem 
como a formalização das  contratações  - são o en-
trave maior para a efetivação do Plano de Manejo.  
Mas, superada esta etapa, estima-se que em menos 
de 2 anos ele seja publicado. 

Conselho Consultivo da Revis foi formado em 
final de 2016 - sendo que tem reuniões ocorrendo 
desde março de 2017. "Entre titulares e suplentes, 

são um total de 40 conselheiros de 29 instituições 
e variados setores da sociedade: governo, turismo, 
meio ambiente, recursos hídricos, educação, pesca, 
surf, universidades, ONG ambientais. Estas ocupam 
as 22 vagas do conselho (sendo que algumas dessas 
vagas são compartilhadas entre diferentes institui-
ções). Foram realizadas 4 reuniões no ano passado, 
e outras 4 estão previstas para 2018. O conselho do 

Revis é bem diverso e qualificado com conselheiros 
bastante comprometidos, um reflexo disso, é o ele-
vado quorum de participação (acima de 75%) come-
mora Aline. E os representantes do Conselho Con-
sultivo vem apresentando importantes ideias para 
serem aplicadas junto a Ilha dos Lobos - em especial 
levando em conta o potencial que a ilha apresenta 
ao turismo ambiental.

ILHA DOS LOBOS
Das potencialidades do turismo ambiental ao 

acolhimento pela identidade torrense
Jornal A FOLHA conversou com Aline Kellermann, chefe da unidade do ICMBio em Torres, sobre plano de manejo, turismo, surf e voluntariado 

nas escolas envolvendo a Ilha dos Lobos

Plano de Manejo da Ilha dos Lobos

Por Guile Rocha

Cerca de 1,8 km da costa de Torres, em 
frente a Praia Grande, encontra-se a Ilha 
dos Lobos - única ilha marítima do Rio 
Grande do Sul. O local tem esse nome em 
razão dos pinípedes (lobos e leões mari-
nhos) que lá habitam, animais que chegam 
do litoral uruguaio e argentino a procura de 
nossas águas mais quentes, para descanso 
e alimentação. Ao aportarem no aglomera-
do de pedras que é a Ilha dos Lobos, cujo 

perímetro é pouco maior que um campo 
de futebol,  os pinípedes estão protegidos 
por lei ambiental.

A Ilha dos Lobos que em 2005 deixou 
de ser uma Reserva Ecológica e passou a 
ser um Refúgio de Vida Silvestre, também 
deixou de ser considerada a menor reserva 
do Brasil, pois teve sua área ampliada para 
142ha incorporando os 500m ao redor da 
ilha. Este refúgio também protege outras 
espécies como golfinhos, baleias, toninhas, 
aves, tartarugas marinhas e peixes. 

 O ordenamento do turismo de observação 
embarcado é uma das demandas defendidas pe-
los conselheiros. "É importante que tenhamos um 
turismo diferenciado para a Ilha, focado na obser-
vação ecológica dos Lobos e Leões Marinhos que 
utilizam este refúgio protegido. Nos meses do in-
verno, estes pinípedes se reúnem por lá em gru-
pos que já ultrapassaram os 140 indivíduos, algo 
memorável de ser observado", destaca Aline. En-
tretanto, ela ressalta que atualmente quase não 
há turismo embarcado para o local nos meses de 
inverno. No verão, esta modalidade realiza a visi-
ta até as proximidades da Ilha através de barcos 
e reúne bom número de interessados - mas estes 
turistas não tem a possibilidade de ver o marcante 

fenômeno dos Lobos e Leões Marinhos por lá reu-
nidos (uma vez que, no verão, estes animais voltam 
pras águas mais frias do Uruguai e Argentina para a 
reprodução)  

A gestora da Unidade do ICMbio de Torres 
informou que, recentemente, uma pesquisa foi 
realizada pela aluna de biologia marinha Marina 
Vargas, da UERGS, orientada pelo professor Paulo 
Ott (integrante do Gemars). Nesta pesquisa, foram 
realizadas entrevistas com mais de 40 usuários dos 
barcos de turismo. "Constatou-se que a maioria 
(dos usuários de turismo embarcado até a Ilha dos 
Lobos) tinha acima de 30 anos, e formação com ní-
vel superior. Ainda assim, a maioria não sabia que 
a Ilha dos Lobos era uma unidade de conservação 

ambiental, não sabiam que a época que os animais 
mais ficam por lá é o inverno. Cerca de 80% afirma-
ram não saber (ou não ter recebido) informações 
sobre a unidade, o que foi apontado como algo 
que qualificaria o passeio. Afinal, pensamos que 
esta visita ao Revis Ilha dos Lobos pode ser mais 
que um simples passeio de barco, mas uma forma 
de desenvolver um turismo ecológico sustentável", 
analisa Aline.

Os dados recolhidos a partir da citada pesquisa 
foram um importante balizador para um diagnós-
tico que, conforme Aline Kellermann, avalia a ne-
cessidade de normatizar o turismo de observação 
embarcado na Ilha conforme preconiza o ICMBio. 
Estamos construindo isso com um grupo de conse-

lheiros em conjunto com os proprietários dos Bar-
cos Marina  2000 (responsável pelo serviço), para 
que possamos viabilizar que ocorram mais passeio 
guiados no inverno - que é o momento com maior 
presença dos Lobos e Leões Marinhos. Este grupo 
composto pela Marinha, Secretaria Mun. Turismo, 
Ongs, universidades e o Parque Estadual de Itape-
va, acredita que o passeio pode diferenciar-se ao 
oferecer ao visitante mais informações sobre a ilha, 
sobre os animais que utilizam esta área, sobre os 
lobos e leões marinhos, entre outros. Para a ana-
lista ambiental, seria uma oportunidade interes-
sante de fomentar um turismo ecológico na baixa 
temporada, atraindo para o município um público 
diferenciado  para observar a fauna silvestre.

O fomento dos passeios para a Ilha no inverno

Além dos Lobos e Leões Marinhos, há outra fa-
mosa (e inconstante) moradora da Ilha dos Lobos: 
a onda. Trata-se de uma das maiores e mais pode-
rosas ondas do país. Mas atualmente - enquanto 
vêm sendo desenvolvido o Plano de Manejo - é 
proibida a prática do surf na Ilha dos Lobos. "Cria-
mos dentro do conselho uma câmara temática 
ambiental para discutir e ordenar a regulamen-
tação de atividades, incluindo aí o surf de ondas 
grandes, a possibilidade de realização de alguns 
campeonatos pontuais", ponderou a gestora do 
ICMBio, que continua: "O assunto surf segue em 
análise, sendo acompanhado pela AST (Associa-
ção dos Surfistas de Torres) - integrante do con-
selho consultivo. O debate vem sendo sobre  os 
meios de monitorar e garantir que as ações hu-
manas (dos surfistas) não venham causar impacto 

nos lobos e leões marinhos".
Em nossa conversa, Aline ainda destacou um 

interessante projeto, realizado pela unidade ICM-
Bio em escolas de Torres, que vem vinculando em 
estudantes da cidade uma noção de pertencimen-
to da Revis Ilha dos Lobos e sua fauna. Trata-se de 
uma capacitação para que estudantes torrenses 
saibam melhor o que é uma unidade de conser-
vação, bem como as características dos pinípedes 
daqui e o comportamento dos animais. "O traba-
lho destes alunos voluntários seria orientar aos 
eventuais observadores quando aparece um lobo 
ou leão marinho na beira da praia - cena comum 
nos meses do inverno. Dicas como: deixar o ani-
mal em paz se não houver lesão evidente (porque 
ele estaria na praia apenas descansando), orientar 
a não alimentar os pinípedes, não se aproximar 

muito e afastar cães - ou seja, respeitar o espaço 
destes animais. A comunidade local, assim, ajuda-
ria a suprir uma demanda, auxiliando no monito-
ramento dos lobos e leões marinhos da Ilha", ex-
plica Aline, ressaltando que ano passado o projeto 
foi realizado junto aos alunos do ensino médio da 
Escola São Domingos, sendo que em 2018 a ex-
pectativa é que estenda-se aos secundaristas das 
escolas estaduais. "E como estes alunos vão ser 
capacitados, eles irão virar também professores: 
vão desenvolver atividades de educação ambien-
tal para as séries iniciais, replicando assim o co-
nhecimento aprendido.

Concluindo, Aline Kellermann, fala que mesmo 
morando há cerca de 3 anos em Torres, ainda es-
tranha não ver os lobos e leões marinhos integra-
dos à cultura torrense. Ainda há pouca relação de 

pertencimento e identidade com a Ilha dos Lobos 
na cidade. Nem o artesanato, nem o poder pú-
blico ou mesmo as marcas locais apropriam-se o 
suficiente deste patrimônio natural que temos há 
menos de dois quilômetros de nossa costa. "Con-
siderando que Torres é o único local natural pro-
tegido que recebe agrupamentos destes animais 
no Brasil e considerando o perfil da cidade voltada 
ao turismo, penso que seria uma boa estratégia 
incentivar essa identidade como parte dos símbo-
los locais, assim como o município já o faz, muito 
bem, com os balões. Talvez ter o Leão Marinho 
como algum mascote,  poderia, inclusive, fomen-
tar um turismo sustentável em Torres em plena 
baixa temporada (afinal, os leões e lobos mari-
nhos habitam a ilha às centenas no inverno)", fi-
nalizou a gestora da unidade torrense do ICMBio.

Surf, voluntariado e identidade torrense vinculada a Ilha
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Indígenas da Aldeia Nhuú-Porã recebem kits para confecção de artesanato
TORRES

Vinte e oito famílias indígenas, da Aldeia 
Guarani Nhuú –Porã , localizada no Campo 
Bonito, receberam kits de artesanato. As 
famílias foram contempladas com o Pro-
grama Fomento Brasil sem Miséria II. A 
Emater/RS executou esta meta do Termo 
de Colaboração firmado com a Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento Rural em 
parceria com a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Rural e Pesca. A entre-
ga ocorreu no dia 24 de abril, permitindo 
que os indígenas produzissem os trabalhos 
colocados à venda no Espaço Rural do 30º 
Festival Internacional de Balonismo.

O kit para o artesanato indígena é com-
posto por cinco unidades de anilina para 
tingimento de cestos de taquara, cinco pa-

cotes de miçangas médias para fazer cola-
res e brincos, linha de nylon média para uso 
nas produções e um canivete para corte.

As famílias beneficiárias ficaram satisfei-
tas pois, já estavam no aguardo deste ma-
terial . Estiveram presentes nesta atividade. 
o secretário municipal Jsé Vanderlei Broca 
e a equipe do escritório municipal da Ema-
ter, coordenada por Jânio Pintos. Com a ini-
ciativa, as entidades parceiras atenderam 
parte das necessidades da Aldeia, quanto 
as matérias-primas, visando o fomento da 
geração de trabalho e renda para esta po-
pulação, destaca Sonia Regina da Cruz, ex-
tensionista do bem-estar social da Emater. 

*Por Prefeitura de Torres

Parceria promove “Oficina: Mulheres Costurando Histórias” no CRM
Com o objetivo de proporcio-

nar uma oficina terapêutica e uma 
geração de renda, para mulheres 
em situação de vulnerabilidade 
social, foi realizada em Torres, en-
tre os dias 23 e 26 de abril, a aula 
inaugural da “Oficina: Mulheres 
Costurando Histórias”. A inicia-
tiva é promovida pelo Centro de 
Referência da Mulher, Emater, Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca, Colônia de 
Pescadores e Sindicato dos Traba-

lhadores Rurais de Torres. 
O curso foi realizado durante 

todo o dia, sendo dirigido para 
mulheres usuárias do CRM (Cen-
tro de Referência da Mulher) e 
pescadoras. O mesmo foi minis-
trado pela profissional cedida 
pelo SENAR- Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural - Elizete 
Mognon. Nesse curso as mulhe-
res aprenderam o básico da cos-
tura, despertar sua criatividade 
utilizando retalhos e aviamentos 

na criação e transformação de 
peças velhas em modernas. As 
participantes saíram satisfeitas 
com lindas peças confeccionadas 
por elas mesmas e motivadas 
para continuar a produzir e ge-
rar renda. "Ações como esta, de 
fortalecimento de rede, mostram 
que cada vez mais o trabalho re-
alizado em rede proporciona ex-
celentes resultados", destaca a 
Prefeitura de Torres (em seu site 
oficial).

31º Rodeio Crioulo Interestadual 
começa dia 17 na Vila São João

TORRES - Começa dia 17 de maio, quin-
ta-feira, o 31º Rodeio Crioulo Interestadual 
em Torres no Parque de Rodeios da Vila São 
João. Esta festa do tradicionalismo gaúcho é 
uma realização do CTG Porteira Gaúcha, com 
apoio da Prefeitura de Torres. A abertura ofi-
cial do Rodeio, ocorre às 10h de sábado, dia 
19, com a presença do prefeito Carlos Souza. 
O evento se estende até o dia 20 de maio, 
domingo.

Uma grande programação foi organizada 
para esta festa gaúcha, incluindo atividades 
campeiras, artísticas, sociais e esportivas alu-
sivas ao folclore riograndense. Gineteada, 
prova de rédeas, laço e muitas outras mo-

dalidades aguardam por um grande público. 
Apresentações artísticas, shows, tertúlia li-
vre, declamações, vários concursos para di-
ferentes iniciativas, torneio de truco, enfim, 
uma série de opções para o público mirim, 
juvenil, adulto e veterano estarão no Parque.

De quinta a sábado, acontecerão bailes no 
Ginásio, sempre às 23h30min. Na quinta-fei-
ra, dia 17, tem Julian & Juliano (Só Vanerão) 
e Grupo Farra. Na sexta-feira, o baile é com 
Estação Fandangueira e com Kelly e Alessan-
dro. No sábado, o baile fica por conta de Léo 
Monteiro e Paulinho Mocelin. Mais infor-
mações pelo fone (51) 98210 0125 e 98215 
8265.

CREAS muda novamente de 
endereço

TORRES - A Prefeitura de Torres 
através da Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos, comunica 
que o CREAS – Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social, re-
abriu nesta terça-feira, 8 de maio, em 
novo endereço. O espaço agora está 
na Rua Hercílio Farias Alves, 130, bair-
ro Igra Sul. O horário de atendimento 
é de segunda a sexta-feira, das 8 h às 
11h30min e das 13 h às 17h30min.

Este é o terceiro endereço do CRE-
AS em pouco mais de um ano. Confor-
me a municipalidade, o novo espaço 
contribuiu na melhora dos serviços, 
pois além de ficar próximo da rede 

socioassistencial. Também fica próxi-
mo do Campo Torrense, facilitando a 
prática de futebol.

O CREAS é uma unidade pública 
municipal responsável pela oferta de 
orientação e apoio especializados e 
continuados a indivíduos e famílias 
com seus direitos violados. Para isso, 
envolve um conjunto de profissionais 
e processos de trabalho que devem 
ofertar apoio e acompanhamento 
especializado. O principal objetivo 
é o resgate da família, e dos direitos 
desrespeitados, potencializando a ca-
pacidade de proteção aos seus mem-
bros.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios,	com	dependência	de	em-
pregada,	cozinha,	área	de	serviço,	estar,	
jantar,	sacada,	garagem.	No	centro,	
próximo	a	Prainha.	Ótimo	para	morar	ou	
locar.	Venha	nos	visitar	ou	entre	em	con-
tato.	COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2- EXCLUSIVIDADE - CASA no Bairro 
Igra Norte, casa de 03 dormitórios,	
com	sala	de	estar	e	jantar,	cozinha,	
salão	de	festas	com	churrasqueira,	
mais	anexo	nos	fundos	com	dormitório	,	
banheiro	,	área	de	serviço,	garagem	fe-
chada.	Casa	toda	protegida	com	sistema	
de	alarmes	instalado,	pergolado.	Muro	
com	detalhes	em	vidro,	pergolado,	pátio	
gramado	e	calçada.	R$ 370.000,00 COD 
PZ03366

3-EXCLUSIVO – APARTAMENTO 
TRÊS DORMITÓRIOS,	suíte,	banheiro	
social,	banheiro	de	serviço,	área	de	
serviço,	cozinha,	sacada	com	churras-
queira,	garagem,	próximo	à	Igreja	Santa	
Luzia	na	Av.	Benjamin	Constant.	R$ 
440.000,00 – COD. PZ03460

4-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com	sacada	e	uma	vaga	de	garagem.	
ÓTIMO	para	veranear,	morar	ou	rendi-
mentos	com	locações.	R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

5- EXCLUSIVO-APARTAMENTO  Três 
dormitórios,	sendo	um	suíte,	depen-
dência	de	empregada,	banheiro	social,	
lavabo,	estar/living,	cozinha,	área	de	
serviço,	sacada	com	churrasqueira,	
garagem.	Junto	as	quatro	praças.	COD 
PZ00605 R$ 690.000,00.

6 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios	frente	norte	com	um	box	de	
garagem,	elevador,	sacada	com	chur-
rasqueira,	sala	02	ambientes,	cozinha,	
banheiro	suíte,	banheiro	social,	banheiro	
de	serviço,	lavanderia.	Fica	350	metros	
da	Avenida	Beira	Mar	em	Torres	no	bair-
ro	Praia	Grande.	R$ 460.000,00 COD. 
PZ03178.

7 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada	no	Bairro	Predial	em	Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

8 - Apartamento de 03 dormitórios 
no	centro	e	com	pequena	vista	para	o	
mar	de	Torres	RS.	Todo	reformado	com	
rebaixe	em	gesso,	iluminação,	porcela-
nato,	split	no	dormitório	suíte,	um	box	
coberto,	01	armário	de	depósito.	Edifício	
oferece	ótima	piscina,	salão	de	festas,	
terraço,	zeladoria.	R$ 480.000,00 – 
CÓD. PZ02723

9 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo	ao	Rio	Mampituba,	medindo	
45,42m²	de	área	privativa	e	68,33m²	
de	área	total.	R$ 320.000,00 – CÓD. 
PZ03483

	OBS:	OS	VALORES	DESTAS	OFERTAS	
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha	nos	visitar.	Temos	outros	imóveis	a	
oferecer.

Rua	José	Antonio	Picoral,	80,	Loja	04.
(51)	3626	1821	/	(51)	3626	3072	/	(51)	
8446	4474	(51)	9918	4841
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ESTADO DO 
RIO	GRANDE	DO	SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria da Vereadora Mariete 
da Silveira (PT), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 14a Sessão Plenária Ordinária, do 2o 
Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 07 de maio de 2018. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gise-
le Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP), Marcos Pau-
lo Klassen (Marco da Obra/PMDB), Rogério Evaldt 
Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP), Valmir 
Daitx Alexandre (PRB) e ausência do Vereador Jefer-
son de Jesus Santos (PTB).

HOMENAGENS
Balonista Murilo Gonçalves - Campeão do 30º Festi-
val de Balonismo;
Aluno da Escola Santa Rita Alan dos Santos Bauer - 
Desenhos realizados dos Balões do Festival.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 010/2018 da Mesa 
Diretora que dispões sobre a extinção de cargo público 
efetivo e sobre a criação de quadro de cargo em extin-
ção na Lei Complementar  nº 68, de 03 de fevereiro 
de 2016.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamen-
to às Comissões)
Projeto de Lei ordinária nº 0013/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a inserir ação/projeto/produto no 
Plano Plurianual, na Lei de Diretrizes Orçamentárias 
e abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Or-
çamentária.
Projeto de Lei ordinária nº 0014/2018 do Poder 
Executivo que autoriza o Poder Executivo a contratar 
operações de crédito com o Badesul Desenvolvimento 
S.A - Agência de Fomento/RS para obras de infraes-
trutura urbana e obras civis neste Município.
Projeto de Lei Ordinária nº 0015/2018 do Vereador 
Carlos Alberto da Silva Jacques que denomina Via Pú-
blica no Bairro Igra Sul, neste Município “Rua Rosen-
da Maria Aguiar de Carvalho”
Projeto de Lei Ordinária nº 0016/2018 do Poder 
Executivo que autoriza o Poder Executivo a abrir Cré-
dito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei Ordináriaº 0017/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza contratações para atuarem na Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0057/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: 
Requer autorização para participar do curso Gestão de 
Redes Sociais no Poder Legislativo Câmara Municipal 
e Gabinetes de Vereadores, a realizar-se nos dias 16 a 
18/05/2018, em Porto Alegre/RS.
nº 0058/2018 da Mesa Diretora que: Requer autoriza-
ção para o Vereador Fábio da Rosa ir para Brasília nos 
dias 9 a 11 de maio de 2018.

nº 0059/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: 
Requer autorização para ir a Brasilia-DF nos dias 09, 
10 e 11 de maio de 2018, afim de discutir com De-
putados a possibilidade de Torres tornar-se a Capital 
Nacional do Balonismo, visto que já há projeto de lei 
regulamentando outra cidade do Brasil.
nºs 0060 e 0061/2018 do Vereador Valmir Daitx Ale-
xandre que requer o seguinte: a) autorização para o 
Assessor Parlamentar participar do 50° Seminário "O 
Papel do Poder Legislativo e Executivo no Desenvol-
vimento de Políticas Públicas", a realizar-se nos dias 
05 a 08 de junho de 2018, em Porto Alegre/RS; b) au-
torização para participar do curso “Tópicos de Admi-
nistração, Fiscalização e Assessoramento”, a realizar-
-se nos dias 15,16,17 e 18 de maio de 2018, em Porto 
Alegre/RS.
nº 0062/2018 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Requer autorização para o Vereador e a Assessora 
participarem do 50º Seminário: “O Papel do Poder Le-
gislativo e Executivo no Desenvolvimento de Políticas 
Públicas, a realizar-se nos dias 05, 06, 07 e 08 de junho 
de 2018, em Porto Alegre/RS.
nºs 0063 e 0065/2018 da Vereadora Gisele Maria Du-
arte Rodrigues que requer o seguinte: a) autorização 
para a Assessora Parlamentar participar do 50° Semi-
nário " O Papel do Poder Legislativo e Executivo no 
Desenvolvimento de Políticas Públicas, a realizar-se 
nos dias 05, 06, 07 e 08 de junho de 2018, em Porto 
Alegre/RS; b) encaminhamento de Moção de Congra-
tulações ao senhor Juliano Aguiar de Carvalho, que 
assume como titular do cargo de Delegado em nosso 
Município.
nº 0064/2018 dos Vereadores Carlos Roberto Macha-
do Monteiro, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Marcos 
Paulo Klassen que: Requerem ao Poder Executivo, 
através da Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos, uma visita técnica em residência de muní-
cipe torrense.

Pedidos de Providências:
nºs 0039 e 0040/2018 do Vereador Valmir Daitx Ale-
xandre que solicita as seguintes providências: a) quan-
to ao ensaibramento da Rua Humaitá, e recuperação 
nas ruas da Praia Estrela do Mar; b) quanto à recupe-
ração e asfaltamento da Rua Capitão Jovino, Bairro 
Engenho Velho, neste município.
nº 0041/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado 
Monteiro que: Solicita ao poder Executivo que seja 
realizado, com urgência, o conserto do calçamento da 
Rua Augusto Krás Borges.
nº 0042/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: 
Solicita ao Poder Executivo providências  quanto pa-
trolamento e ensaibramento da Rua Alexandrino Xa-
vier de Melo, no Bairro São Jorge, e Rua Itália, Rua 
Altemar Esteves e Rua Guilherme Cléo Biasi, no Bair-
ro Igra Sul, neste município.

Pedidos de Informações:
nºs 0024 e 0025/2018 do Vereador Valmir Daitx Ale-
xandre que solicita as seguintes informações ao Poder 
Executivo: a) quanto ao recurso destinado a conclu-
são do asfaltamento da Estrada da Salina; b) quanto 
a existência de recurso captado junto ao Governo Fe-
deral para o asfaltamento do acesso sul "Estrada do 
Normélio".
nº 0026/2018 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, Carlos Roberto Machado Monteiro e Marcos 
Paulo Klassen que: Solicitam ao Poder Executivo in-
formações sobre o Projeto de Lei nº 14/2018.

Comunicação de Líder:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da banca-
da do PRB, informou que esteve em reunião com o 
presidente do partido na capital, para tratar da segunda 

visita do candidato à Presidência da República, Flávio 
Rocha. Destacou a importância da população tomar 
ciência e ser ativa nas demandas da cidade e não so-
mente delegar as decisões aos políticos.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Marcos Paulo Klassen: Iniciou sua fala parabenizan-
do a administração municipal, bem como todos os ser-
vidores e apoiadores que despenderam esforços para 
o sucesso do 30º Festival de Balonismo. Reiterou na 
oportunidade, que a tribuna é utilizada pelo vereador 
no intuito de dar voz às demandas da comunidade e 
cobrar as melhorias em todas as áreas. Contou que o 
chefe do Executivo em reunião com os vereadores, fa-
lou novamente a respeito do projeto do BADESUL, 
esclarecendo as dúvidas. Sugeriu o estudo de um esta-
cionamento rotativo para desafogar o trânsito no mu-
nicípio. Ressaltou o campeonato municipal de futebol 
que já deveria ter iniciado. Concluiu mencionando 
uma emenda no valor de cem mil reais do Deputado 
Danrlei, para a saúde.

Rogério Evaldt Jacob: Em sua fala comentou a res-
peito das ações adotadas para organizar o trânsito no 
evento do Balonismo. Ainda sobre o festival, criticou 
os preços abusivos cobrados pelas bebidas e por al-
guns itens da alimentação. Falou sobre sua preocupa-
ção com a área da saúde, frisando a precariedade dos 
veículos para trasnporte de pacientes. Por fim mencio-
nou o novo delegado Juliano Aguiar de Carvalho, que 
assumirá os trabalhos em Torres.

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou convidando a to-
dos para a reinauguração do ESF Padre Luiz Benini, 
no dia 11 de maio às 17h, na Vila São João. Contou 
que foi protocolado o pedido do chamamento para as 
agentes comunitárias que passaram no último concur-
so. Comentou a postura agressiva das pessoas por trás 
das redes sociais. Expôs ideias para o transporte de 
turistas em circunstâncias de trânsito afogado. Desta-
cou que não devemos nos prender ao passado e sim 
no que pode ser realizado daqui pra frente. Finalizou 
reafirmando o papel do vereador que é o de solicitar, 
fiscalizar e sobretudo tornar público os clamores da 
população.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 0010/2018 do Poder Executivo que 
altera dispositivos da Lei nº 4.960, de 18 de dezembro 
de 2017, e da Lei nº 4.972, de 09 de fevereiro de 2018, 
que dispõe sobre contratações para atuarem na Secre-
taria de Educação. Aprovado.

Visitante Oficial:
Presente neste dia o Prefeito Carlos de Souza, para 
falar sobre o 30º Festival de Balonismo. Mencionou 
a homenagem realizada, com entrega de medalhas, 
à todos os nomes que compuseram a história dos 30 
anos do festival. Fez a entrega das medalhas também 
aos vereadores, bem como o troféu do 30º Campeona-
to Internacional de Festival de Balonismo, que ficará 
na Câmara Municipal. Reiterou os cumprimentos aos 
envolvidos na realização do evento, que mais uma vez 
foi sucesso absoluto, citando as diversas atrações e fri-
sando a satisfação do público com a nova pavimenta-
ção do parque. Ressaltou a expressiva quantidade de 
alimentos arrecadados no evento, destacou o aqueci-
mento da economia em todos os setores e cumprimen-
tou o trabalho da Brigada Militar que deu suporte efi-
ciente na segurança. Por fim parabenizou o aluno Alan 
Bauer, que foi prestigiado pelos desenhos que fez dos 
balões do festival e o piloto Murilo Gonçalves Cam-
peão do 30º Festival.
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Paula Borowsky

Sua	 empresa	 se	 preocupa	 com	a	 produção,	 venda	 e	 entrega	 de	 produtos	
e	acha	que	 isso	é	o	suficiente?	Ultimamente,	vem	crescendo	o	número	de	
empresas	que	dão	atenção	a	como	os	seus	produtos	serão	entregues,	utiliza-
dos	e	principalmente	descartados	pelos	seus	consumidores,	e	em	como	isso	
poderá	ter	impactos	positivos	ou	negativos	no	meio	ambiente.	Esse	assunto	
gerou	 interesse	por	 parte	 das	organizações,	 justamente	por	 conta	de	uma	
nova	geração	de	consumidores	preocupados	e	engajados	em	questões	am-
bientais,	que	refletem	essa	preocupação	no	seu	comportamento	de	compra,	
visto	que	o	planeta	Terra	está	demonstrando	sinais	de	saturação	no	que	diz	
respeito	aos	impactos	ambientais	causados	por	práticas	abusivas	de	consu-
mo.	O	Brasil	produz	em	média	387	quilos	de	resíduos	por	habitante	por	ano,	
quantidade	similar	à	de	países	como	Croácia	(também	387),	Hungria	(385)	
e	maior	que	a	de	nações	como	México	(360),	Japão	(354)	ou	Coreia	do	Sul	
(358).	Mas	 só	 destina	 corretamente	 pouco	mais	 da	metade	 do	 que	 coleta	
(58%),	enquanto	esses	países	trabalham	com	taxas	mínimas	de	96%.	Em	ter-
mos	de	destinação	do	lixo,	o	Brasil	está	mais	parecido	com	a	Nigéria	(apenas	
40%	vai	para	o	local	adequado).	Por	esse	motivo,	a	logística	reversa	vem	se	
propagando	 com	mais	 força	à	medida	que	assuntos	 referentes	à	proteção	
do	meio	ambiente	estão	sendo	discutidos	com	frequência	nos	mais	diversos	
âmbitos.	A	logística	reversa,	se	opondo	à	logística	empresarial	como	conhec-
emos,	lida	com	o	fluxo	de	retorno	dos	produtos,	seja	de	origem	dos	consu-
midores	para	fornecedores	(lojas,	supermercados	e	etc.)	ou	de	fornecedores	
para	fornecedores,	e	pode	ser	utilizada	como	um	instrumento	de	desenvolvi-
mento	econômico	e	social.	Podemos	dividir	a	logística	reversa	em	dois	seg-
mentos:	pós-consumo	e	pós-venda.	A	logística	reversa	de	pós-consumo	trata	
de	produtos	que	atingem	o	fim	da	sua	vida	útil,	estimada	ou	pelo	próprio	fabri-
cante	ou	pelo	consumidor,	e	tem	como	objetivo	fazer	com	que	esses	produtos	
retornem	para	a	cadeia	de	produção	da	empresa	na	forma	de	matéria-prima	
secundária,	 ou,	 então,	 que	 sejam	 corretamente	 descartados.	 Um	 exemplo	
disso	é	a	Coca-Cola,	que	se	utiliza	das	garrafas	pet	descartadas	pelos	seus	
consumidores	para	fazer	novas	garrafas.	Isso	também	é	observado	na	em-
presa	AmBev,	que	exige	o	retorno	das	garrafas	de	cerveja	(conhecidas	como	
cascos)	para	reenvasar	seus	produtos	e	praticar	preços	mais	competitivos.	
Os	estabelecimentos	do	varejo	que	se	utilizam	dessa	ferramenta	conseguem	
juntar	e	retornar	parte	dos	seus	materiais	que	seriam	descartados	para	seus	
fornecedores,	podendo	ainda	negociar	preços	mais	baixos	nos	novos	materi-
ais	que	serão	comprados.	Já	a	logística	reversa	de	pós-venda	trata	do	retorno	
de	produtos	que	apresentaram	algum	problema	ou	de	qualidade,	ou	referente	
a	um	erro	no	processamento	do	pedido	ou	da	venda.	Esse	tipo	de	logística	
reversa,	se	praticado	corretamente,	gera	valor	de	compra	para	o	cliente	e	au-
menta	sua	confiança	percebida	em	relação	ao	estabelecimento	em	que	está	
sendo	efetuada	a	compra.	Tal	confiança	pode	se	tornar	o	ponto	crucial	para	a	
próxima	compra.	Para	exercer	a	logística	reversa	e	garantir	vantagens	com-
petitivas	sustentáveis,	no	entanto,	é	preciso	que	haja	um	controle	extra	por	
parte	dos	administradores	e	gerentes,	podendo	ainda	demandar	um	espaço	
físico	no	estabelecimento	para	a	armazenagem	temporária	dos	resíduos	que	
serão	 submetidos	 ao	 fluxo	 reverso.	 Porém,	 toda	 e	 qualquer	 empresa,	 não	
importando	 seu	 tamanho,	 pode	 praticar	 a	 logística	 reversa	 e	 se	 aproveitar	
dos	benefícios	gerados	pela	mesma.	Em	um	futuro	próximo,	a	maioria	das	
empresas	estarão	utilizando	essa	ferramenta,	e	isso	poderá	ser	determinante	
na	sobrevivência	das	mesmas.

Por Sulivan Brum Gonçalves ,  acadêmico do curso de 
Administração da ULBRA TORRES.

ULBRA e você
conversa com profissionais

O inverso da logística e a vantagem competitiva: O comportamento 
das empresas frente à preservação do meio ambiente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINARIA DE RERRATIFICAÇÃO DA COOPERATIVA DE TRANSPORTE 

SE PRODUTOS LIQUIDOS - COOPERLIQUIDOS

CNPJ N°: 26.666.614/0001-09  NIRE N°: 43400103350

O	presidente	em	exercício	da	Cooperativa	de	Transporte	de	Produtos	líquidos	–	Coo-
perliquidos,	em	cumprimento	das	disposições	estatutárias	e	pelos	poderes	que	lhes	são	
conferidos	pelo	artigo	31	do	Estatuto	Social,	convoca	a	Assembleia	Geral	Extraordinária	
de	Rerratificação	que	se	realizará	na	sede	da	cooperativa	na	Rua	José	Luiz	Maggi,	
n°	19,	bairro	Santa	Rita,	no	dia	30	de	maio,	às	18:00	horas,	em	primeira	convocação	
com	a	presença	de	2/3	dos	associados,	às	19:00	horas,	em	segunda	chamada	com	a	
presença	de	metade	mais	um	dos	associados	e	às	20:00	horas,	em	terceira	e	última	
chamada	com	a	presença	de	10	(dez)	associados;	para	retificar	a	eleição	do	conselho	
fiscal	e	ratificarem	os	atos	deliberados	da	Assembleia	Geral	Ordinária	ocorrida	em	24	de	
março	de	2018,	com	a	seguinte	ordem	do	dia:

1	-	Relatório	da	Gestão	do	ano	de	2017:

a.	Prestação	de	contas	do	período	de	01/01/2017	–	31/12/2017;
b.	Demonstrativos	das	sobras	e	perdas.

2	-	Eleição	do	Conselho	Fiscal;

3	–	Assuntos	gerais	para	desenvolvimento	da	cooperativa.

Notas:

1	–	Para	efeito	de	verificação	de	quórum,	considera-se	o	número	de	29	associados	
nesta	data.

Três	Cachoeiras/RS,	11	de	maio	de	2018.

Etiane	Mateus	Justo	Clavijo
Presidente

EDITAL DE 1º. E 2º. LEILÃO E INTIMAÇÃO DE ESPÓLIO DE PAULO MARSIAJ OLI-
VEIRA

EXM. SR. DR.  ANDRÉ SUHNEL DORNELES, MMº. JUÍZ  CÍVIL DA COMARCA DE 
TORRES/RS,	 autoriza	GIBRALTAR PEDRO CIPRIANO VIDAL,	 Leiloeiro	Oficial,	ma-
trícula nº 239/2009,	a	vender	em	Público	Leilão	no	dia	05 de junho de 2018, às 10:30 
horas,	no	Átrio	do	Fórum	de	Torres/RS,	os	bens	penhorados	nos	autos	do	Processo nº. 
072/1.17.0006168-8 que CRISTINA PEREIRA GUERRA,	move	contra	o	DEVEDOR	ACI-
MA	titulado,	assim	descrito:		UM TERRENO URBANO, sem benfeitorias, situado nesta 
cidade de Torres/RS, Bairro Predial, constituído pelos lotes números 01(um), 02 
(dois), 03(três), 04(quatro), 05(cinco), 09(nove), 10(dez), 11(onze), 12 (doze), 13(tre-
ze) e 14(quatorze), da quadra “19 P”, (dezenove P), dentro dos quarteirões forma-
dos pelas ruas Gen. Osório, Dom Pedro II, sem denominação e Avenida Carlos 
Barbosa, medindo sessenta e um metros (61m00) de frente para Avenida Carlos 
Barbosa, setenta e dois metros (72m00) de frente para a rua sem denominação, 
e setenta e dois metros (72m00) em divisa com os lotes números 15 (quinze) e 06 
(seis) que são ou foram de Paulo Souza Saldanha. Imóvel matriculado no Cartório 
de Registro de Imóveis de Torres/RS, sob nº 48.336, livro nº 02 folha 01, avaliado 
em R$2.200.000,00 (dois milhões e duzentos mil reais).	Obs.	a)	consta	na	matricula	
penhora	Av-3-48336,	de	30.08.2001,		Processo	nº	01195193063,	de	16.08.2001,da	Vara	
de	 Falência	 e	Concordatas-	 Primeiro	 Juizado	 da	Comarca	 de	Porto	Alegre/RS,	movi-
da	pelo	Banco	do	Estado	do	Rio	Grande	do	Sul;	b)	consta	na	matricula	penhora	R-6-
48.336-	Torres,	de	27.03.2017,	Credor	Município	de	Torres,	execução	fiscal	do	Município	
nº	072/1.10.0000151-8,	que	tramita	na	2ª	Vara	Judicial	dessa	Comarca	de	Torres/RS.	A	
venda	se	fará	por	valor	igual	ou	superior	ao	da	avaliação,	que	poderá	ser	atualizada	por	
ocasião	da	Praça;	não	havendo	licitantes,	fica	designado	o	dia	19 de junho de 2018,	no	
mesmo	horário	e	local,	para	a	venda	em	2ª.	Praça,	pelo	valor	inicial	de	50%	da	avaliação.	
1ª)	A	comissão	do	Leiloeiro	será	de	10%,	paga	no	ato,	sobre	o	valor	da	arrematação,	
adjudicação	ou	remição	e	correrá	por	conta	do	comprador,	adjudicante	ou	remitente.	Pa-
gamento: a	vista	ou	de	"no	mínimo"	25%	no	ato	da	arrematação,	e	o	saldo	devedor	em	
até	30	parcelas	consecutivas	corrigidas	pelo	INCC.	O	não	pagamento	implica	na	perda	
do	sinal	e	da	comissão		do	leiloeiro.	Ficam INTIMADOS PELO PRESENTE EDITAL, os 
devedores, bem como, outros(s) executado(s), cônjuge, credor(es) com direito(s) 
real, os credores hipotecários: Maria Eduardo Velho, Saturnino Neto Velho, Paulo 
Afonso Velho, Domingos Antonio Velho Lopes, Roseane Regina Velho Lopes, Diva 
Yone Velho, viúva de Antonio Gilberto Netto Velho, Mara Velho Lopes, e outros que 
por ventura existam, os usufrutuário(s) ou senhorio(s) direto que não intimado(s) 
pessoalmente pelo	presente	Edital,	desde	que	não	encontrado	pelo	Sr.	Oficial	de	Jus-
tiça.	Informações	no	Fórum	local,	ou	com	o	Leiloeiro	pelo	fone:51-998058093,email: gi-
mis@terra.com.br, www.vidalleiloes.com.br	Torres,	27	de	abril	de	2018,	André	Suhnel	
Dorneles,	Juiz;	Gibraltar	Pedro	Cipriano	Vidal,	Leiloeiro	Oficial.

     André Suhnel Dorneles                         Gibraltar Pedro Cipriano Vidal      
Juíz	de	Direito																																										Leiloeiro	Oficial																																																																																	

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal
Leiloeiro Oficial - Jucergs 239
Fone: 51- 98058093
Email: gimis@terra.com.br
www.vidalleiloes.com.br
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ÁRIES	 -	 São	 dias	 de	 mais	 ansiedade	
e	 impaciência,	ariano.	De	mais	 tensão,	
turbulências,	 imprevistos	 e	muitas	mu-
danças	nos	planos.	Não	jogue	expecta-
tivas	em	cima	dos	outros	e	cuidado	com	
a	forma	como	diz	as	coisas.	uma	briga	

pode	levar	a	uma	ruptura.	Mantenha	o	foco	no	que	tem	
que	fazer,	e	sente	para	alinhar	expectativas	com	os	en-
volvidos	em	seus	projetos.

TOURO	-	São	dias	importantes	para	o	tra-
balho,	taurino,	com	mais	foco	e	visibilida-
de.	Mas	o	excesso	de	possibilidades	por	
trazer	 certa	 ansiedade.	 Podem	 ser	 dias	
mais	nebulosos	em	termos	de	resultados.	
Você	precisa	tomar	cuidado	para	não	aca-

bar	se	desvalorizando.	São	dias	para	caminhar	mais	lenta-
mente,	mas	com	mais	certezas	sobre	onde	deseja	chegar.	
Não	fique	remoendo	demais	as	coisas.

GÊMEOS	 -	Dias	 intensos,	geminiano.	Si-
tuações	 que	 chegam	 em	 seu	 extremo.	
Sonhos	que	demoram	pra	se	realizar.	Mas	
pense	que	isso	também	pode	ser	um	tes-
te	de	paciência	para	você	ter	mais	certeza	
sobre	onde	deseja	chegar,	sobre	o	que	im-

porta	pra	valer.	É	um	momento	perfeito	para	eliminar	o	que	
não	vale	o	custo	x	beneficio	e	ficar	só	com	aquilo	que	traz	
retorno	e	qualidade	pra	sua	vida.

CÂNCER -	 Você	 pode	 viver	 momentos	
agradáveis	 ao	 longo	 da	 semana,	 cance-
riano,	 especialmente	 na	 companhia	 de	
pessoas	queridas.	Mas	pode	ficar	ansioso	
demais	e	precisa	ser	paciente	com	os	tem-
pos	dos	outros.	Dias	 intensos	em	termos	

de	vida	afetiva	e	sexual.	Cuidado	com	todo	tipo	de	excesso	
e	exagero.	Bons	dias	em	termos	de	comunicação,	divulga-
ção,	contatos	e	trabalho.

LEÃO	 -	 Semana	 intensa,	 leonino.		
Tem	 novidades	 importantes	 e	 muitos	
acontecimentos.	Você	pode	ter	uma	boa	
notícia	 de	 trabalho,	 um	encontro	 afetivo	
importantes,	alguma	decisão	ou	definição	
importante	 de	 vida.	 Cuidado	 com	 os	

excessos.	Cuidado	pra	não	criar	expectativas	exageradas.	
Talvez	você		se	decepcione	com	algum	amigo.	Mas	pode	
ter	uma	notícia	animadora.

VIRGEM	-	É	uma	boa	semana	para	organizar	a	
rotina,	virginiano.	Tente	diminuir	o	ritmo,	até	os	
dias	podem	ser	mais	tensos.	Cuide	da	saúde,	
resolva	as	pendencias,	corte	o	que	não	te	faz	
bem,	elimine	o	que	não	serve	mais.	uma	boa	
semana	 para	 iniciar	 uma	 dieta,	 por	 exemplo,	

para	mudar	alguma	coisa	na	rotina	e	buscar	mais	qualidade	de	
vida.	Cuidado	com	as	decisões	radicais.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA -	Pode	ser	uma	semana	mais	dispersa,	
libriano,	muita	 coisa	 pra	 fazer	 e	 pensar	mas	
muita	 distração.	 Pode	 ser	 um	 bom	 momen-
to	para	fechar	uma	viagem,	ou	mesmo	viajar	
agora,	 mas	 cuidado	 com	 os	 gastos	 que	 vai	
ter.	Tente	se	divertir,	fazer	coisas	que	gosta	e	

relaxar	a	mente,	porque	você	pode	perder	energia	com	mais	
facilidade.	Cuidado	com	as	discussões.	Evite	as	DRs.

CAPRICÓRNIO	 -	 É	 uma	 boa	
semana	 para	 organizar	 papeis,	
documentos	 e	 dinheiro,	 capri-
corniano. Foco nas coisas mais 
objetivas,	no	que	precisa	ser	fei-
to,	nas	coisas	mais	importantes.	

Aproveite	pra	eliminar	os	excessos.	Vale	doar	
roupa	 que	 não	 serve	mais,	 jogar	 papeis	 fora,	
começar	 um	 regime	para	eliminar	 os	quilos	 a	
mais.	a	 ideia	é	desapegar,	deixar	a	vida	mais	
leve	e	feliz.

AQUÁRIO	 -	 Uma	 semana	 inteiri-
nha	pra	você	cuidar	mais	de	você	
mesmo,	 aquariano.	 É	 importante	
cuidar	do	corpo,	da	alma,	da	men-
te.	 é	 fundamental	 observar	 seus	
sentimentos	e	avaliar	o	que	precisa	

mudar	em	sua	vida.	E	dar	um	passo	nessa	direção.	
Cuidado	com	as	decisões	e	ações	por	impulso.	Cui-
dado	pra	não	se	machucar	por	distração.	Cuidado	
especial	com	as	palavras.	Risco	de	brigas.

PEIXES	-	Dias	mais	 introspectivos,	
pisciano.	Para	olhar	mais	pra	den-
tro,	 cuidar	 das	 emoções.	 Cuidado	
com	 sua	 vida	 financeira.	 Não	 faça	
dívidas,	não	gaste	demais.	Cuidado	
pra	não	perder	o	foco	com	as	coisas	

de	família.	Aproveite	esses	dias	para	pensar	nos	pa-
drões	que	mais	deseja	mudar	e	pense	no	que	pode	
fazer	para	que	 isso	efetivamente	aconteça.	Busque	
sua	felicidade.

ESCORPIÃO	-	Uma	boa	semana	para	organizar	
a	casa	e	cuidar	dos	assuntos	pessoais	e	fami-
liares,	escorpiano.	Foco	na	vida	pessoal.	Orga-
nize-se	melhor.	São	dias	emocionalmente	mais	
intensos,	de	fortes	emoções.	Ë	importante	ter	a	
certeza	de	estar	 cuidando	bem	da	 sua	 saúde.	

Afetivamente	e	sexualmente	é	um	momento	importante	e	inten-
so.	Mas	cuidado	com	as	ilusões.

SAGITÁRIO	-	Uma	semana	pra	se	ter	cuidado	
extra	com	excessos	que	possam	afetar	sua	saú-
de,	 sagitariano.	O	exagero	 também	pode	atra-
palhar	na	comunicação	,	que	até	flui	bem,	mas	
pede	 objetividade.	 Uma	 semana	 para	 planejar	
viagens,	estudos,	coisas	de	trabalho	ou	de	amor.	

Mas	são	dias	mais	pra	ficar	pensando	do	que	pra	decidir	de	fato.	
Ou	seja,	pense,	pese,	pondere.	Decida	depois.

VARIEDADES

(Semana entre 07/05 e 13/05)
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População de Dom Pedro de Alcântara já se beneficia 
com obras recentemente entregues

A população dom-pedrense 
conta com obras concluídas a 
partir de verba recentemente 
liberada pela Defesa Civil. O re-
curso chegou ao município em 
virtude da declaração do esta-
do de emergência decretada 
em  30/12/2016, devida à forte 
chuva que causaram diversos 
danos ao município. Na oca-
sião, o atual Prefeito Municipal, 
Dirceu Pinho Machado - que na 
época ainda não havia assumi-
do oficialmente o cargo, partici-
pou de todo o processo, acom-
panhando de perto a situação 
emergencial de Dom Pedro de 
Alcântara . 

Conforme ressalta a Assesso-
ria da Prefeitura, a nova admi-
nistração (que assumiu a gestão 
municipal a partir do dia 1º de 
janeiro de 2017) não mediu 

esforços para buscar, junto aos 
órgãos competentes, o aporte 
financeiro prometido para a re-
construção das partes mais atin-
gidas de Dom Pedro de Alcanta-
ra. “Foram muitos documentos, 
muitos relatórios e todo um pla-
nejamento minucioso afim de 
comprovar tal situação.”, relata 
o prefeito do município, Dirceu 
P. Machado.  Depois de muito 
trabalho em equipe, finalmente 
a verba foi liberada e deposita-
da em fevereiro desse ano, num 
total de R$134 252,93 - valor 
bem abaixo dos prejuízos reais 
(mas que veio em boa hora para 
realizar as demandas necessá-
rias) .  Foi citado pelo prefeito o 
nome do Coronel Renato New-
ton Ramlow, da Defesa Civil, 
que acompanhou esse proces-
so, empenhando-se junto com 

a administração municipal para 
a liberação da verba. 

Com esse dinheiro foram 
feitas as seguintes obras em 
Dom Pedro de Alcântara: ponte 

na comunidade de Arroio dos 
Mengue, três galerias para es-
coamento de água - sendo uma 
na localidade de Porto Colônia 
(Estrada dos Melhas), outra em 

Canto do Hilário e mais uma em 
Morro dos Leffa - e  também a 
reconstrução do muro e parte 
do calçamento junto a acade-
mia ao ar livre.

Galeria  na  comunidade do  Canto  do  Hilário (e) e ponte  na  comunidade  Arroio  dos  Mengue (d) estão entre as 
melhorias 

Inaugurada extensão de Escola 
Municipal em Três Cachoeiras

Um ano após a inauguração da Escola 
de Educação Infantil José Schwanck Lef-
fa, em Três Cachoeiras - com a oferta de 
100 vagas para alunos de 0 a 03 anos - o 
Prefeito Flávio Raupp Lipert e sua Equipe 
de Governo, na semana de comemoração 
dos 30 anos de emancipação política e ad-
ministrativa do município, realizam mais 
uma importante entrega na área da Edu-
cação.  No último sábado (05), na locali-
dade de Santo Anjo da Guarda, foi inaugu-
rada uma extensão da Escola Municipal de 
Educação Infantil Abelhinha, para atender 
crianças de 03, 04 e 05 anos de idade.

Esse ato foi resultado de uma antiga 
reivindicação da comunidade, idealiza-
da a tempo pela Pastoral da Criança, e 
que pode se concretizar graças a união 
de esforços entre o Poder Executivo e 
Legislativo, a Associação de Moradores 
de Santo Anjo da Guarda e Comunidade 
Educadora. Conforme a prefeitura de Três 
Cachoeiras, "Antes mesmo de assumir o 
governo, o Prefeito Flávio e a Secretária 
de Educação Fabiana já haviam toma-

do conhecimento da demanda, e com o 
apoio da Câmara de Vereadores, em es-
pecial o Vereador Marcoantonio - que re-
presenta a comunidade de Santo Anjo da 
Guarda - conseguiram realizar mais essa 
conquista".

O imóvel onde já está funcionando a 
escola é locado pela Associação de Mora-
dores, enquanto os demais investimentos 
de infraestrutura e instalação, bem como 
os professores e servidores, são mantidos 
pelo governo municipal. “Reconheço o 
esforço e a colaboração de todos os en-
volvidos, principalmente a Secretaria da 
Educação e sua equipe, que coordenaram 
todo esse trabalho com o suporte das de-
mais secretarias e setores. Também pos-
so afirmar que as coisas só acontecem se 
houver vontade política e prioridade nas 
ações do governo, e a educação é para 
nós, uma prioridade. Esse acontecimento 
nos mostra que se houver união e não ha-
ver interferência política-partidária, po-
demos construir um município melhor.” 
Concluiu o Prefeito.

40 passotorrenses recebem 
cirurgia de catarata

Nos dias de terça e quar-
ta (08 e 09/05), 40 cidadãos 
passotorrenses receberam a 
cirurgia de Catarata no Hos-
pital de Praia Grande. Atra-
vés de uma articulação da 
secretaria de saúde, o mu-
nicípio foi contemplado com 
o' Programa Ver' do Governo 
do Estado de Santa Catarina. 
Além da cirurgia o municí-
pio disponibilizou um ônibus 
para o transporte dos pacien-
tes e seus acompanhantes.

" Fico feliz de ver pessoas 
que há muito tempo aguar-
davam por esta cirurgia ter o 
seu pleito atendido. Parabe-
nizo toda a equipe da saúde 
municipal, bem como o Se-
cretário Emerson Cardoso, 
pelo empenho", diz o Prefei-
to do Passo de Torres, Jonas 
Souza. 

Assinadas licenças para 
empreendimentos em Arroio do Sal
Em visita ao prefeito Affonso Flávio 

Angst (Bolão), juntamente com o se-
cretário do meio ambiente, Luiz Carlos 
Schmitt, a Urbanizadora Delta assinou 
as licenças para construção dos em-
preendimentos Sol Nascente e Praia 
Sambaqui.

O empreendimento Sol Nascente 
será construído no balneário Bom Je-
sus, com 182 lotes. Já o Praia Samba-
qui será no balneário São Paulo, com 
67 lotes. Conforme os incorporadores, 
ambos tem previsão de lançamento 
para os próximos meses.
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Praça na comunidade do 
Lajeadinho em fase de conclusão

TRÊS CACHOEIRAS - Na terça-feira (08), 
o prefeito de Três Cachoeiras, Flavio Rau-
pp Lipert, visitou o reinício das obras para 
a conclusão da Praça do Lajeadinho. Neste 
processo constam a limpeza e consertos 
das calçadas, da quadra de vôlei e recupe-
ração e pintura dos bancos e brinquedos. 
Anteriormente, a atual Prefeitura de Três 
Cachoeiras já tínhamos instalados as lu-
minárias e os aparelhos de ginástica Essa 
obra foi iniciada em 2010 - tendo ficado 

paralisada por anos, mas dentro de pou-
cos dias deverá ser entregue à comunida-
de, conforme a administração municipal. 

 "Esse serviço foi necessário, pois, te-
mos a obrigação legal junto ao Governo 
Federal de apresentar a obra totalmente 
concluída sob pena de devolvermos todo 
o recurso recebido.Mas o que é mais im-
portante é a satisfação para nós, é de en-
tregarmos a obra para que a comunidade 
faça uso", ressalta Flávio Lippert.

CRAS realiza atividades com PPDs

Neste ano o Centro de Referência de 
Assistência Social de Dom Pedro de Al-
cântara deu inicio a atividades com um 
grupo Especial, este grupo é formado 
por Pessoas Portadoras de Deficiência 
e é chamado de Grupo Bem Viver. Tem 
como objetivo garantir os direitos, o 
desenvolvimento de mecanismos para 
inclusão social, a equiparação de opor-
tunidades e a autonomia das pessoas 
portadoras de necessidades especiais 
e seus familiares. O foco da iniciativa 

é a prevenção de agravos que possam 
provocar o rompimento de vínculos fa-
miliares e sociais dos usuários. As ati-
vidades desenvolvidas têm como base 
as necessidades e potencialidades indi-
viduais e sociais, visando à prevenção 
de situações de risco, a exclusão e o 
isolamento. As atividades acontecem 
quinzenalmente, toda segunda-feira, 
sendo Coordenado pelo Educador Físi-
co Cipriano e orientado pela psicóloga 
Ângela Benetti. 

Secretaria de Assistência e Inclusão Social 
possui orientadora em Arroio do Sal

Secretaria do Meio Ambiente tem novo titular 
e demandas para declaração de rebanhos e 
vacinação contra aftosa em Arroio do Sal

ARROIO DO SAL - A secretaria de assistência 
e inclusão social realiza o trabalho de orien-
tação às escolas, secretarias e comunidade 
quanto à inclusão em Arroio do Sal. O traba-
lho é realizado, desde outubro de 2017, pela 
orientadora Karine Salvador e pode ser solici-
tado, sempre que necessário, diretamente na 
secretaria.

No verão, o foco foi o Projeto Praia Acessí-
vel, que realizou 78 atendimentos durante a 
temporada. Atualmente, é feito um trabalho 

em parceria com a secretaria de educação, 
desenvolvendo a inclusão dentro das escolas. 
Além disso, foram realizados eventos conjuntos 
com a secretaria de assistência e inclusão so-
cial, prefeitura e FADERS, como a capacitação 
para o praia acessível; fórum do paradesporto e 
fórum permanente para o gestor público.

Em breve o projeto ocorrerá, juntamente 
com a FADERS, capacitação para professores, 
monitores e diretores, sobre inclusão nas es-
colas.

Trabalho de inclusão realizado durante o veraneio

Luiz Carlos Schmitt assumiu a Secretaria de Meio 
Ambiente, Agricultura e Pesca de Arroio do Sal de-
vido ao afastamento do Jorge Santos, por licença 
saúde.

E o posto de inspetoria veterinária do Sistema de 
Defesa Agropecuária, de Arroio do Sal - que é vincu-
lado a Secretaria do Meio Ambiente - solicita, para 
aqueles que ainda não realizaram as declarações 
anuais de rebanhos, que o façam até o dia 30 de 
maio. "Esta declaração é obrigatória a todas as pes-

soas cadastradas na agricultura do município", indica 
a secretaria. Além disso, iniciou-se no mesmo posto 
a campanha de vacinação contra a febre aftosa. A 
campanha estende-se até o dia 30 de maio e todo o 
rebanho, independente de idade, deve ser vacinado.

O posto localiza-se na Secretaria do Meio Am-
biente, com atendimentos de segunda a sexta, das 
08:30h às 12:00h e das 13:30h às 17:30h. Maiores 
informações podem ser obtidas através do telefone 
(51) 3687-3535.

Governo de Três Cachoeiras quita 
dívida de 12 anos atrás

Devido a um erro político e adminis-
trativo cometido há mais de 12 anos, 
o município de Três Cachoeiras herdou 
uma dívida de R$ 306.000,00, que foi 
integralmente quitada nesse ano. O pro-
cesso tramitou na justiça por todos es-
ses anos, sendo encerrado somente em 
2016.

Trata-se de uma rua antiga, que foi 
transformada oficialmente em uma pra-
ça, mas que nunca foi executada. Este 

fato que levou aos proprietários, que 
haviam autorizado a abertura da rua, a 
buscarem na justiça uma indenização. 

O Prefeito Flávio Lippert lamenta que, 
por ações políticos-partidárias, o muni-
cípio tenha sofrido esse prejuízo em mo-
mento de grande crise financeira. “Esse 
recurso poderia ter sido investido em 
saúde, educação, infra-estrutura para 
melhorar a vida das pessoas da nossa ci-
dade”. Destaca o Prefeito.
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Por Fausto Júnior

Na última quinta-feira, dia 10 de maio, foi 
inaugurado o novo espaço do Projeto Centro 
Cultural Elza Engel, em Torres - uma iniciativa 
do professor Luiz Felipe Kunz, que ensina te-
clado e a linguagem musical de forma gratuita 
para vários jovens da cidade. Agora, a escola 

de música funciona na casa de Luiz Felipe, um 
amplo e bonito espaço localizado na Praia Real, 
em Torres (na Rua Três, número 310). A escola 
já funcionou em vários espaços cedidos para 
o professor, mas que tiveram de ser liberados 
por serem necessárias para outras atividades. 
O lugar atual é fixo, porque é a casa do ideali-
zador do projeto. 

CINECLUBE APRESENTA: 

A Chinesa (de Jean-Luc Godard)
França - 1967 -  Drama/Comédia dramática

 Na próxima segunda feira, dia 14 às 20h no Auditório José An-
tônio Picoral, na atual Casa da Terra e antigo Centro Municipal 
de Cultura, será exibido um filme do grande mestre Jean-Luc 
Godard que em 1967 já pressentia os sinais de uma grande 
fratura política e social que viria a eclodir nos movimento do 
Maio de 1968.
SINOPSE: Bem no auge do Maoismo internacionalista, Godard 
filma uma história retratando a tentativa de um grupo de jovens estudantes franceses 
de aplicar, durante suas férias de verão, os princípios maoistas, em aberta rotura não 
só com a sociedade burguesa, mas também com a oposição dos partidos comunistas 
ocidentais filo-URSS. Imersos no pensamento de Mao e na literatura marxista-leninista, 
o grupo questiona a sua posição no mundo e as possibilidades de mudá-lo, mesmo que 
isso signifique considerar o terrorismo como uma das vias praticáveis.

CULTURA 

O HOMEM MEDÍOCRE
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Analisando as características morais: o homem medíocre segundo o sociólogo 
ítalo-argentino e médico José Ingenieros, em seu livro publicado em 1913. A obra 
é sobre a natureza do homem, opondo-se dois tipos de personalidades e o que 
cada uma com suas formas e papéis influenciam na história, sociedade e cultura.

O homem medíocre é incapaz de usar sua imaginação para conceber ideais que 
propõem um futuro para ele lutar. Assim, ele se torna submisso a toda rotina, a 
preconceitos, a domesticidades e, assim, torna-se parte de um rebanho ou comu-
nidade, cujas ações ou motivos não questionam, mas segue cegamente. O medí-
ocre é dócil, maleável, ignorante, um ser vegetativo, carente de personalidade, 
contrário à perfeição, solidário e cúmplice nos interesses escusos que o tornam 
uma ovelha do rebanho social. Vive de acordo com as conveniências e não apren-
de a amar. Em sua vida acomodada, ele se torna cético e covarde. Os medíocres 
não são gênios, nem heróis, nem santos.

Um homem medíocre não aceita outras ideias além daquelas que já recebeu 
por tradição, sem perceber que as crenças são relativas. Quem acredita neles, 
podendo existir homens com ideias totalmente opostas ao mesmo tempo. Por 
sua vez, o homem medíocre entra em uma luta contra o idealista por inveja, tenta 
desesperadamente obscurecer qualquer ação nobre, porque sabe que sua exis-
tência depende de o idealista nunca ser reconhecido.

Não admira que Aristóteles, há mais de 2.300 anos, tenha se desenvolvido como 
premissa inicial em sua obra A Política, a sentença de que "a sociedade é um fato 
natural"; isto foi afirmado enquanto esta associação tendesse para o bem, isto é, 
para suas ações éticas e morais. A partir daí todas as formas de governos ou or-
ganizações políticas são estudadas sob essas duas categorias e, portanto, de um 
plano ideal. Howard Selsam disse: "O homem pode formar essas imagens ideais, 
e formá-las, e seus códigos morais e teorias éticas baseadas nelas e o único que 
pode ver uma contradição entre o que é uma vida certa e o ideal de algo mais 
elevado." Em suma, é isso que Ingenieros quer propor, uma sociedade que busca 
o bem e progride através de dimensões éticas e morais.

O termo mediocracia não é um conceito para Ingenieros, é antes um clima gera-
do por vários fatores; é o efeito que causa as ações de um governo medíocre, isto 
é, que vai em escala, do meio para o mal, mas nunca para o superior. Mediocracia 
não é natural, o sistema de administração pública não tendem espontaneamente 
a ela, ela é produzida por líderes políticos, que bloqueando qualquer tentativa de 
superioridade, criam na sociedades uma pobreza ética, moral, material, cultural 
e intelectual.

O legado intelectual de Condorcet e Kant, mostram a ligação entre a ideia de 
progresso e senso moral, que mais tarde foi desenvolvido sob as categorias da 
Ética e do Progresso. Ingenieros considera um norte para acompanhar toda a so-
ciedade, a categoria da perfectibilidade. Em seguida, ele fala sobre uma ligação 
geral e intrínseca onde cada homem, o estado e o governo se colocam como uma 
realidade que afeta, que muda, que avança, que progride.

Eu acho que um dos mais graves problemas nas sociedades latino-americanas 
é a alienação causada por líderes políticos que forçam os indivíduos a abortar 
qualquer ideal de superioridade. Governos americanos têm sido responsáveis por 
sistemas de coerção social, projetando, a ordem em que um pequeno grupo de 
líderes se apropriam de recursos materiais de uma nação.

Segundo dois de nossos principais filósofos da atualidade no Brasil, Mario Ser-
gio Cortella diz: “Não é o melhor do mundo. É o teu melhor na condição que você 
tem enquanto não tem condições melhores para fazer melhor ainda. Pergunto de 
novo, mas não responda ainda, você está fazendo o teu possível ou o teu melhor? 
Porque se você ou eu podendo fazer o meu melhor, me contento com o possível, 
eu caio num lugar perigoso chamado ‘mediocridade’. Uma pessoa medíocre é 
aquela que é morna. Que está na média. Que não é quente e nem fria. ”

Veja o que está na bíblia em Apocalipse capitulo 3, versículo 16. Continuando: 
“Porque uma pessoa medíocre é aquela que podendo fazer o seu melhor se con-
tenta em fazer só possível. ” Já para Leandro Karnal: “A vida é curta demais para 
uma existência medíocre. ”

TECLANDO EM DIREÇÃO À LUZ
Projeto Elsa Engel, que ensina os jovens a compreender a música e 

tocar piano,  se muda para novo espaço em Torres

Presentes na “reinauguração” do Centro Cul-
tural, vários admiradores do projeto, parente de 
alunos além de importantes autoridades de Torres 
que apoiam a iniciativa. Dentre as presenças, o pro-
motor de justiça da Comarca, Marcelo Simões, que 
apoiou o trabalho do professor em Torres desde sua 
chegada à cidade há alguns anos; do presidente da 
OAB local, Ivan Brocca,  representantes do Lions Clu-
be de Torres e do jornal A FOLHA. E conforme tra-
tativas iniciadas na reinauguração, o projeto deverá 
ser incluído nos que são destinatários de verbas 
do sistema judiciário da comarca, após ser cadas-
trado para receber recursos oriundos de multas e 

cumprimentos de TACs (Termos de Ajustamento de 
Conduta) em processos que tramitam no Ministério 
Público (MP) e no Fórum local. Todas lá presentes se 
comprometeram a estruturar esta parceria.

Além disto, várias outras empresas e entidades 
já ajudam (ou podem ajudar) o professor a tornar 
realidade seu projeto. Doações espontâneas ou 
sistêmicas têm conseguido tornar o sonho de Luiz 
Felipe em realidade: ensinar (sem custo) jovens a 
verem os benefícios da arte e da música na vida hu-
mana. Mas falta muito ainda, e a comunidade está 
deve estar aberta e pronta a ajudar no crescimento 
do projeto. 

Promotor Marcelo (e) e professor Luiz Felipe: inclusão através de arte e de apoios locais

Autoridades se prontificam a apoiar iniciativa

 O Centro Cultural Elza Engel visa incluir jovens na 
sociedade através da linguagem musical e do aprendi-
zado da música em suas vidas. A atitude pode ajudar 
tanto adolescentes em geral - que querem aprender a 
arte de entender a música e pratica-la através de um 
instrumento - até jovens vulneráveis da sociedade, 
que podem ter no programa uma forma de reingressar 
na vida através do projeto. Uma 'estrada iluminada' 

para a compreensão das coisas, da vida e da motiva-
ção pelo programa que ensina a ler música e  'teclar 
esta linguagem' em um instrumento musical. 

O Projeto Centro Cultral Elsa Engel está aberta 
de domingo a domingo. Para agendar inscrições ou 
apoiar o projeto basta ligar diretamente para o pro-
fessor Luiz Felipe pelos telefones 98406 6337 (Tim) ou 
99505 1329 (Vivo)

Inclusão social através da música
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Mensagem do Papa contra a proliferação das Fake News é 
apresentada pela Diocese da Igreja católica em Torres

COMUNICAÇÃO

O Dia Mundial das Comuni-
cações Sociais é a única data 
mundial estabelecida pelo 
Concílio Vaticano II. A data é 
celebrada em muitos países no 
domingo que precede a Soleni-
dade de Pentecostes, que em 
2018 será em 13 de maio. E 
neste ano, a comemoração da 
data tem como tema “A verda-
de vos tornará livres. Notícias 
falsas e jornalismo de paz”. Em 
foco, o combate as “fake news”, 
as notícias falsas que consti-
tuem-se de informações infun-
dadas, e que contribuem para 
gerar e alimentar uma forte po-
larização das opiniões.

Tendo este contexto como 
base, na última terça-feira (08), 
representantes da imprensa 
(incluindo do jornal A FOLHA) 
se encontraram para um café 
da manhã nas dependências 

do Centro Pastoral de Torres 
(junto à igreja Santa Luzia). 
Presentes em nome do Con-
selho Diocesano da Pastoral 
da Comunicação, o Padre Le-
onir Alves (de Torres) além do 
bispo da diocese sediada em 
Osório, Dom Jaime Pedro Kohl. 
A apresentação da mensagem 
do Papa para a Dia Mundial das 
Comunicações Sociais  foi feita 
diretamente pelo Bispo para 
vários jornalistas, diretores e 
comunicadores de rádios, jor-
nais, assessorias de imprensa, 
além dos agentes da Pascom 
(Pastoral da Comunicação) lo-
cal. Neste encontro de Torres 
foram convidados comunicado-
res em geral dos municípios de 
Três Cachoeiras, Arroio do Sal, 
Dom Pedro de Alcântara, Mor-
rinhos do Sul, Mampituba, Três 
Forquilhas e Itati.

Profissionais de comunicação locais foram chamados para serem os agentes do exemplo no combate à mazela mundial

Notícia falsa e o  pecado
As notícias Falsas (Fake News) foram 

apresentadas pelo bispo da região como 
uma espécie de “pecado”. Dom Jaime fez 
uma analogia com a serpente que (con-
forme o Genesis, o primeiro livro da Bí-
blia) acabou convencendo Eva a comer a 
maçã, única fruta que seria proibida pelo 
criador (Deus) de ser consumida pelo ca-
sal Adão e Eva.  E lembrou o surgimento 
do mal em nossas vidas como consequ-
ência da Noticia Falsa da Serpente dada 
para Eva, numa analogia entre o assunto 
em pauta e as escritas bíblicas. O bispo 
lembrou que as escrituras da Igreja são 

representações de atos, mas que devem 
ser entendida como uma "verdade repre-
sentada". Ou seja: o pecado e o início do 
mal no mundo são representados pela 
difusão de uma mentira em nome de 
manipulação dos seres, onde a serpen-
te representa o mal ao mentir para Eva 
(criatura) visando que ela desobedeces-
se às regras de sua consciência, o que 
inaugurou o mal no mundo, presente até 
hoje, inclusive nas Notícias Falsas.   

Para a mensagem do papado - com-
partilhada por Dom Jaime na reunião 
com jornalistas de Torres e Região -  as 

notícias Falsas são originadas com esta 
intenção: manipular pessoas com menti-
ras e convencer as mesmas que as 'menti-
ras são verdades' através de argumentos 
falsos, contraditórios pu apelativos. Mas 
a campanha é bem 'pé no chão' e vem 
de encontro a um clamor da sociedade. 
Visa um objetivo bastante palpável, lon-
ge de dogmas religiosos, onde o ponto de 
partida é a mensagem do papa Francis-
co, que traz como tema: ‘A verdade vos 
tornará livres'. Na prática, sugere que a 
sociedade (e principalmente os profissio-
nais de comunicação em geral) execute 

um esforço comum de prevenir a mazela 
da difusão das notícias falsas. 

Concomitantemente, uma oportuni-
dade para valorizar e diferenciar o impor-
tante trabalho da profissão jornalística 
(desde a apuração dos fatos até a forma-
tação da informação de forma noticiosa 
e séria) e a responsabilidade pessoal de 
cada um na comunicação compromis-
sada com a verdade. A campanha ainda 
sugere que os profissionais de comunica-
ção sejam os portadores do exemplo, da 
notícia bem embasada e argumentada, 
perante a sociedade em geral.

Ligação entre as leis sociais e orações
Além dos encontros do bispo Dom Jai-

me Kohl com a imprensa regional, a Pas-
toral da Comunicação Diocesana produziu 
um flyer com a oração de São Francisco de 
Assis, adaptada pelo papa Francisco para 
o Dia Mundial das Comunicações Sociais. 
Este flyer será distribuída aos fiéis em to-

das as missas realizadas nas paróquias da 
Diocese no dia 13 de maio de 2018.

“No contexto em que as empresas refe-
rência em redes sociais, o mundo das insti-
tuições e da política iniciaram a combater 
este fenômeno, também a Igreja Católica 
quer oferecer uma contribuição, propondo 

uma reflexão sobre as causas, as lógicas 
e as consequências da desinformação na 
mídia. Com isso, pretendemos auxiliar na 
promoção de um jornalismo profissional, 
que busca sempre a verdade, e por isto um 
jornalismo de paz, que promova a compre-
ensão entre as pessoas”, afirma a Secreta-

ria para a Comunicação do Vaticano.
A mensagem do Papa Francisco com-

pleta pode ser acessada no link w2. vati-
can.va/content/francesco/pt/messages/
communications/documents/papa-fran-
cesco_20180124_messaggio-comunica-
zioni-sociali.html 

Oração 

Senhor, fazei de nós instrumentos da vossa paz.
Fazei-nos reconhecer o mal que se insinua em uma comunicação que não
cria comunhão.
Tornai-nos capazes de tirar o veneno dos nossos juízos.
Ajudai-nos a falar dos outros como de irmãos e irmãs.
Vós sois fiel e digno de confiança;
fazei que as nossas palavras sejam sementes de bem para o mundo:
onde houver rumor, fazei que pratiquemos a escuta;
onde houver confusão, fazei que inspiremos harmonia;
onde houver ambiguidade, fazei que levemos clareza;

onde houver exclusão, fazei que levemos partilha;
onde houver sensacionalismo, fazei que usemos sobriedade;
onde houver superficialidade, fazei que ponhamos interrogativos
verdadeiros;
onde houver preconceitos, fazei que despertemos confiança;
onde houver agressividade, fazei que levemos respeito;
onde houver falsidade, fazei que levemos verdade.
Amen.

Vaticano, 24 de janeiro – Memória de São Francisco de Sales – do ano de 2018.

Franciscus 
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Finalizada a elaboração do 
Plano de Uso Público do 

Parque Estadual de Itapeva

Decorar um quarto infantil é sempre 
um momento especial e divertido. Os pais, 
cheios de expectativas, sabem que o quar-
tinho é muito mais do que um lugar para os 
filhos dormirem: é o espaço onde eles se 
inspiram, brincam e criam sua identidade. 
Por isso, cuidar da decoração desse ambien-
te especial é fundamental para o desenvol-
vimento das crianças. 

O quarto precisa unir estética, funciona-
lidade e segurança em todos os elementos. 

Mas por onde começar os trabalhos? Dependendo da idade da criança, 
eles podem ajudar na escolha dos móveis e acessórios ou até de um tema 
que inspirará todo o decor. Para criar o quarto infantil perfeito, leve sem-
pre em consideração os gostos dos pequenos, o espaço disponível em casa 
e a possibilidade de adaptação do cômodo para quando eles crescerem. 
É importante também criar um projeto que 
não apenas reflita o mundo da criança, mas 
que também seja um lugar organizado e 
prático para o dia a dia dos pais. As crianças 
devem se sentir confortáveis em seus quar-
tos, por isso é importante escolher cores e 
temas que lhes agradem, ou pelo menos 
tentar harmonizá-las no ambiente. 

ABUSE DA CRIATIVIDADE: O tema infan-
til pede ambientes lúdicos que estimulem a 
criatividade da criança. Procure colocar mó-
veis com design diferenciado, onde tenham 
espaços convidativos para explorar e brincar á vontade. Nem tudo deve 
seguir o óbvio, mas sim procurar por um caminho onde a criança possa 
estabelecer diferentes descobertas nesse quarto. Uma opção bacana para 

inserir no ambiente é o painel de lousa, que pode 
vir com um formato diferente, e serve como um 
local para a criança desenhar. Outro item que agra-
dam os pequenos é a parede de escalada, ideal 
para deixar o quarto mais recreativo.

FIQUE SEMPRE ATENTO À SEGURANÇA: Inde-
pendente da idade da criança, o mais indicado na 
hora de montar a decoração de um quarto infantil 
é dispensar peças pontudas e materiais que pos-
sam machucar os pequenos. Acessórios com pe-
ças desmontáveis, por exemplo, devem ficar bem 
longe deste espaço. De preferência a acabamentos 
arredondados.

ILUMINAÇÃO: Esse é sempre um ponto a se destacar nos projetos de 
qualquer ambiente. E não é diferente no quarto dos pequenos. Para deixar 
o quarto leve e aconchegante, certifique-se de que as janelas não fiquem 
obstruídas por cortinas pesadas ou móveis. Criar um sistema de ilumina-
ção indireta também pode fazer toda a diferença no projeto.

E QUANDO AS CRIANÇAS CRESCEREM?
Para deixar o quarto no mesmo layout por muitos anos, aposte por 

uma base neutra e abuse nos elementos coloridos. Desse modo é possível 
transformar ao longo dos anos sem a necessidade de executar uma grande 
reforma. Apostar em recursos como cortinas, imagens e iluminação é sem-
pre uma boa ideia, já que eles podem ser substituídos conforme o gosto 
da criança for mudando. Já a mobília pode ser reformada ou atualizada, 
de modo que o ambiente evolua e acompanhe o crescimento deles. Uma 
ideia simples e barata para renovar o visual dos moveis antigos é aplicar 
papel adesivo em alguns móveis e detalhes para dar um ar diferente e mais 
alegre para o cômodo.

Arquiteta e Urbanista 
Carolina cereser
carolinacereserarquitetura@gmail.com

(51)	99328-9223

 PARA AS MAMÃES

ARQUITETANDO

O Parque Estadual de Itapeva 
(PEVA) passa a ser a primeira Unida-
de de Conservação do Rio Grande 
do Sul -  uma das poucas do Brasil 
- a ter um plano exclusivo e deta-
lhado para a visitação pública. Na 
última quarta-feira (09), o  Instituto 
Curicaca - responsável técnica pelo 
plano - anunciou que finalizou a ela-
boração do Plano de Uso Público do 
PEVA, sendo que o resultado já está 
publicado no Diário Oficial. O instru-
mento é formado por um documen-
to base, com conteúdo simplificado 
para fácil utilização por gestores, 
conselheiros e sociedade interessa-
da, e por seis anexos de suporte a 
sua aplicação detalhada.

O planejamento do Plano de Uso 
aconteceu por meio de um Termo de Ajusta-
mento de Conduta firmado entre a Itapeva 
Empreendimento Imobiliários e o Ministério 
Público Estadual, tendo o Parque Itapeva como 
beneficiário. A empresa, apoiando-se em um 
termo de referência elaborado pela Sema (Se-
cretaria Estadual do Meio Ambiente), fez a se-
leção dos interessados e selecionou a proposta 
técnica e financeira da ONG em 2016. "O pla-
nejamento foi colaborativo, feito junto com os 
gestores e com amplo envolvimento da socie-
dade e acompanhado de perto pelo conselho 
do Parque", ressalta Alexandre Krob, da ONG 
Instituto Curicaca. "Disso surgiram sugestões 
estratégicas, a preocupação com a garantia de 
oportunidade para associações e empresários 

locais e a escolha de uma identidade com o 
ecoturismo e não com a recreação de massa. 
Garantir visitação com mínimos impactos à bio-
diversidade foi outra diretriz definida".

O cenário de implantação escolhido para 
o Plano de Uso do PEVA, dentro dos estudos 
e discussões de planejamento (com a partici-
pação do Conselho), foi de um investimento 
misto, onde o Estado implanta algumas das in-
fraestruturas necessárias e repassa os serviços 
por meio de concessões e convênios diversos. 
"Com isso, oportuniza mais benefício social lo-
cal ao invés de para uma grande empresa de 
fora", explicam os coordenadores do Plano. O 
Parque agora passa a uma nova fase, na qual a 
Sema, o Conselho e o Instituto Curicaca já bus-
cam recursos para a implantação do Plano.

Alexandre Krob (e) mostra documento aos  represen-
tantes do PEVA, Danúbia Nascimento e Paulo Grubler

Anexos detalham a aplicação do Plano
Fazem parte do Plano de Uso do Parque 

Estadual de Itapeva seis anexos, que dão 
suporte e explicam como se deu a elabora-
ção do documento de forma  detalhada. De 
forma resumida, conforme informado pela 
instituição responsável pela coordenação 
do plano, ONG Instituto Curicaca (em seu 
site oficial), no Anexo 1 aparece o Diagnós-
tico, contemplando as análises que deram 
suporte ao planejamento, o que estava sen-
do realizado pela gestão do Parque em uso 
público e um levantamento regional de ou-
tros atrativos ou produtos de ecoturismo e 
turismo cultural que poderiam ser integra-
dos num roteiro regional (há sugestões de 
trilhas, observação de aves e anfíbios, edu-

cação, passeio de caiaque, uso de mirantes 
contemplativos, instalação de estruturas de 
apoio). 

Nos anexos 2 e 3 há os Cenários de im-
plantação e Plano de mitigação de impactos 
do Plano de Uso (buscando adequar o plano 
ao cenário de preservação do meio ambien-
te do PEVA). Já o anexo 4 aborda os meca-
nismos de suporte à educação ambiental e 
sinalização para variadas atividades previs-
tas. O Anexo 5 trata do plano de contingên-
cia e gestão de riscos aos usuários do Par-
que Itapeva, e o Anexo 6 explica sobre os 
Projetos executivos (arquitetônicos, estru-
turais, memoriais descritivos, etc) previstos 
para serem implementados junto ao PEVA.
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Após ser adiado várias vezes, julgamento de 

Alemão Caio deverá ocorrer no dia 13 de julho
Após muitos anos de espera, 

o ex-empresário Carlos Flores 
Chaves Barcellos, popularmente 
conhecido como Alemão Caio 
(, deverá ser  julgado no dia 5 
de julho deste ano em Torres. 
O júri chegou a ser adiado três 
vezes por problemas de saúde 
do acusado e também porque 
testemunhas não foram locali-
zadas. Segundo a investigação, 
em 2011, o réu teria matado a 
facadas José Augusto Bezerra de 
Medeiros Neto, namorado de 
sua ex-mulher, Ivanise Menezes 
Chaves Barcellos. Ele ainda res-
ponde pela tentativa de homicí-
dio de Ivanise.

Segundo nova decisão da juí-
za Marilde Goldschmidt - apon-
tada por Gaúcha ZH -  a defesa 
não deu resposta sobre depoi-
mento de novas testemunhas e, 
devido a isso, foi marcada a nova 
data do julgamento. "O sorteio 
dos jurados seria no dia 13 de 
junho. No mês de março deste 
ano, quando o júri foi cancela-
do pela última vez, o motivo foi 
a não localização das mesmas 
testemunhas e também da ex-

-companheira de Alemão Caio", 
destaca a reportagem.

Entenda o caso

Conforme a acusação, Car-
los Flores Chaves Barcellos não 
teria se conformado com o fim 
do casamento e com o novo 
relacionamento de Ivanise. Em 
2011, o ex-empresário, então, 
invadiu a casa onde o casal esta-
va (na região da Praia Grande de 
Torres) e deu nove facadas em 
José Augusto Bezerra Medeiros 
Neto, que acabou morrendo. 
Posteriormente, ele teria usado 
a mesma faca para tentar matar 

a ex-mulher. No entanto, ela so-
breviveu e teve apenas ferimen-
tos leves. Ela ainda teria escapa-
do e levar um tiro porque a arma 
de Alemão Caio falhou. Enfim, 
Ivanise acabou se escondendo 
em um cômodo da casa junto 
com o filho caçula, na época com 
10 anos. Após, acionou a Briga-
da Militar. Alemão Caio foi pre-
so em flagrante e encaminhado 
para um presídio da região.

O réu, que já teve vários pro-
blemas de saúde na prisão, pode 
receber uma condenação de 12 
a 30 anos de prisão pelo homicí-
dio e de 10 a 20 anos pela tenta-
tiva de homicídio.

Assume um novo delegado de Polícia em Torres
Na semana que passou, a delegacia de Polícia 

de Torres recebeu um novo titular. Juliano Aguiar 
de Carvalho substitui o delegado Celso Jaeger. 

As boas vindas ao novo chefe da Polícia Civil 
local foram tema de várias pessoas, políticos e 
entidades, como sempre foi feito em trocas de ti-
tularidades anteriores e com os titulares que es-
tiveram na chefia, mostrando a parceria que a so-
ciedade organizada propõe para qualquer titular. 

A Ordem dos Advogados de Torres, por exem-
plo, organizou uma recepção para receber o  pro-
fissional da segurança na última quinta-feira, dia 
10 de março. 

Na imagem o novo delegado em postagem fei-
ta pela vereadora Gisa Webber em visita de boas 
vindas também nesta semana.

POLÍCIA

BRIGADA MILITAR APREENDE DROGAS E ARMA EM TORRES
Policiais militares prenderam 

um jovem e apreenderam um 
adolescente em um ponto de trá-
fico de drogas, na noite de ontem, 
segunda-feira (07), no bairro Ge-
túlio Vargas, em Torres. Na casa, 
localizada em um beco da Rua 
Manoel de Lima Porto, foram en-
contradas drogas, arma e muni-
ções.

O flagrante ocorreu durante 
patrulhamento de rotina no mo-
mento em que os dois suspeitos 
fugiram para o interior da resi-
dência ao verem a aproximação 

da Brigada Militar (BM). 
O menor de idade estava 
com um revólver calibre 
38 e 12 munições. Sobre 
um colchão havia 150 
gramas de maconha.

De acordo com a BM, 
a droga estava sendo cor-
tada para a venda e tam-
bém foram localizados 
uma balança de precisão 
e mais de R$ 500,00. A 
dupla foi apresentada 
na Delegacia de Polícia de Torres 
para o registro do flagrante por 

porte ilegal de arma, tráfico de 
drogas e corrupção de menor.

 Fonte: Litoral na Rede
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Campeonato Casa São Paulo de Futebol 
Sete já tem seus primeiros classificados

No último domingo (06/05), ocorreram mais quatro 
jogos da 2ª edição do Campeonato Casa São Paulo de 
Futebol Sete, realizado na Arena Copa Torres. As 14h 
São Braz e Brothers fizeram um jogão, com as duas 
equipes brigando pela classificação. O São Braz saiu 
na frente com Murilinho e Uly. Mas a equipe do téc-
nico Rodrigo, que improvisou o zagueiro Gilberto no 
gol, buscou o empate com dois gols de 'Shoot Out' do 
bom meio campo Japa. Final do tempo regulamen-
tar: 2x2 Nas penalidades, outro duelo e - só após 10 
cobranças para cada lado (que teve o destaque nas 
três defesas do goleiro improvisado Gilberto) -  o que 
levou a vitória para os Brothers.
As 15h Camarões e Amigos realizaram outra grande 
partida, equilibrada, com boas chances para ambas e 
que também terminou empatada em 2 x 2 , com gols 
dois gols do Igor Rosa para o Camarões e dois gols 
do Daniel Contini para o Amigos do Adri. Nas pena-
lidades, outro equilíbrio, com a vitória do Amigos do 
Adri, com uma bela defesa do goleiro Alagoas.
As 16h ocorreu a terceira partida da tarde entre Força 
Jovem e Meia Boca. O atual campeão Força Jovem já 

estava classificado e o Meia Boca precisava da vitória 
para classificar.Foi um grande jogo de muitos gols e 
muita disposição das equipes. Ao fim, o Força Jovem 
conquistou a terceira vitória seguida, vencendo por 
4x3. Gabriel, Bileco, Ramonzinho e um contra, foram 
os gols do atual campeão. Edevaldo e Jonatan (duas 
vezes) fizeram os gols do Meia Boca.
As 17h encerrando a 5ª rodada Panela e Santo Anjo 
fizeram a partida mais tranquila da tarde, pois o San-
to Anjo já estava garantido na primeira colocação. 
Mas o Panela precisava vencer e buscar saldo -  e 
foi justamente o que fez a equipe do técnico Cojak. 
Em uma apresentação de luxo, o Panela do capitão 
Matias, não deu chances para a equipe de Três Ca-
choeiras, e aplicou um sonoro 5x1, com três gols do 
Matias e dois do Ivanzinho. Rodrigo fez o de honra 
do Santo Anjo.
Com os resultados da tarde, Amigos do Adri e Meia 
boca deram adeus à competição. Força Jovem e San-
to Anjo classificaram direto para as quartas de final, 
Brothers e Camarões; Panela e São Braz disputam as 
oitavas.

Força Jovem e Santo Anjo classificaram direto para as quartas de final, 
Brothers e Camarões; Panela (foto) e São Braz disputam as oitavas

Panela FC (foto) goleou o já classificado Santo Anjo
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Foi um final de semana de fortes emoções 
para as meninas do infantil feminino da 
ATHB (Associação Torrense de Handebol). 
Foram 6 partidas na primeira fase da cate-
goria no Campeonato Gaúcho de Hande-
bol, disputado em Sapiranga. 
"A equipe ATHB é uma equipe jovem para 
a categoria sub 14, sendo que a maioria 
das meninas tem 12 anos. Mesmo assim, 
isso não intimou o time, que está invicto 
na competição: de 6 jogos, foram 5 vitó-
rias e um empate (decidido nos segundos 
finais)", ressalta a Assessoria da ATHB, 
destacando que,  todas as partidas que 

disputou,  as atletas da equipe torrense 
é que foram destaques individuais, sendo 
elas Yasmin Paz, Joana Pedroso, Maria Cla-
ra Duarte.
Os resultados da ATHB no gaúcho foram: 
ATHB 10 x 10 LHH, ATHB 13 x 9 GINÁSTI-
CA, ATHB 13 x 6 APAHAND; ATHB 14 X 13 
CHCC; ATHB 11 X 10 HFSM; ATHB 21 X 4 
SAPIRANGA. as meninas  do infantil se-
guem na luta, treinando forte e se prepa-
rando - sendo que elas tem pela frente o 
campeonato brasileiro da categoria, que 
será disputado agora em junho em Caria-
cica/ES.

ESPORTES

Meninas do infantil feminino da ATHB invictas no 
Gaúcho de Handebol

Campeonatos colocam Skate em evidência em Torres

No último dia 22 de abril aconteceu a 
7ª Batalha de Game of Skate, na pista 

publica de skate de Torres (RS). O evento - 

que também foi beneficente, visando o bem 
estar dos q necessitam mais (a partir do re-
colhimento de alimentos não perecíveis) - é 

focado na evolução do esporte na cidade e 
da nova geração: ocorreu nas categorias in-
fantil, mirim, iniciante e amador.

A 7ª Batalha de Game of Skate contou 
com a presença de alguns atletas da marca 
Comply, que ajudou com algumas premia-
ções e incentivando mais ainda a molecada. 
"Queria agradecer a todos q presenciaram o 
evento e a nossos apoiadores e patrocinado-
res q nunca deixam nos na mão! Também a 
agradecer a Pro Skate Torres pelo incentivo 
de cada skatista da cidade. Enfim obrigado 
a todos da  familia skateboard", agradeceu a 
organização da 7ª Batalha de Game of Skate.

Patrocinios: DS Mezadre, De Lucca Torres 
/ Apoios: Prefeitura de Torres, Pizzaria da 

Praia, Jornal A FOLHA Torres. Banca da Ketty 
(Loja16), Celu Service Torres, Deger Stickers 
e Fratello's Pizza

Etapa da 2ª Liga Litoral Norte de Skate 
Street

E no dia 20 de maio, um importante 
evento regional volta a movimentar a cena 
do skate na cidade: a 2ª Liga Litoral Norte de 
Skate Street terá sua primeira etapa aqui em 
Torres - novamente na pista da praça Pinhei-
ro Machado - com R$ 6 mil em premiação 
garantidos para a etapa. Ao final do circuito, 
o vencedor da categoria Amador ganhará 
uma passagem de ida e volta para o Chile.

Num excelente jogo, master do 
Torrense empata fora de casa
O master do Torrense foi até Três 

Cachoeiras jogar no estádio do Pontal, 
com a ótima equipe do Sul América. 
Foi um Jogo muito disputado mas com 
lealdade por parte das duas equipes, o 
resultado foi um empate merecido: Sul 
América 1 x Torrense 1. O gol do Alvi-
verde foi marcado pelo artilheiro San-
drinho, que fez seu oitavo gol este ano. 

O técnico do Torrense Adroaldo 
Lummertz começou jogando com a se-
guinte equipe: Maicon no gol; Ezequiel 
e Édio nas laterais; Vazzata e Cristiano 
na zaga; Tiaguinho e Jander de volan-
tes; Paulo Japa e Matias meias; San-
drinho e Jhony de atacantes. Entraram 

ainda no decorrer do jogo os seguintes 
atletas: Clóvis; Jonas; Paulo; Alessan-
dro; Robledo; Marcelo; Vando. O pró-

ximo jogo do Torrense será em Casa, 
no Riachão, dia 12/05 contra a equipe 
do São Domingos.

Boxeador Torrenses fatura o 

bronze no paulista de boxe
No último dia 06 de maio, 

o pugilista torrense Valmir 
Júnior (esquerda na foto) - in-
tegrante da ONG Construíndo 
Gigantes - faturou a medalha 
de bronze em um dos torneios 
mais disputados do país, em 
São Paulo. Valimr só foi derro-
tado na semifinal, numa bata-
lha disputada contra um atual 
atleta da seleção brasileira. 

"Com este resultado, nos-
so pugilista mais uma vez faz 
história para o cenário do esporte 
Torrense".  ressalta o treinador Dio-
natan Pacheco, destacando o apoio 
da Estofaria Bearte Mecânica RPM 
HidroAmbiental e Ostheoclin. "Ain-

da temos dificuldade em manter 
nosso atleta lutando nos melho-
res torneios do Brasil, e pedimos 
às empresas que quiserem sonhar 
junto conosco para patrocinar nos-
so valoroso atleta".
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Prefeitura de Arroio do Sal lança Portal do Servidor

Na manhã de 26 de abril, foi lançado o Portal do Servidor, plataforma onde os 
servidores da Prefeitura Municipal de Arroio do Sal podem consultar todos os 
seus dados e de seus dependentes, contracheque, assentamentos, 
averbações, férias gozadas e agendadas, comprovante de rendimentos, 
resumo da folha de pagamentos e sua ficha financeira completa.

A plataforma é de fácil acesso em todos os dispositivos, desde computadores 
à tablets, sendo necessário apenas acesso à internet. Para acessar o portal, 
b a s t a  e n t r a r  n o  s i t e  d a  p r e f e i t u r a  d e  A r r o i o  d o  S a l 
(http://arroiodosal.rs.gov.br/), acessar a aba Portal do Cidadão e localizar o 
Portal do Servidor.

O objetivo é integrar todas as informações de interesse do servidor em um 
único local, facilitando o acesso e viabilizando a declaração do imposto de 
renda, visto que é possível consultar facilmente a declaração de 
rendimentos.Este serviço é uma iniciativa da Secretaria de Administração, 
juntamente com o setor de Tecnologia e Informação e da prefeitura municipal.
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A PALAVRA É... 

PIONEIRO
O assunto Navegação Lacustre na região do 
litoral norte, por muitos desconhecido, tem 
uma grande ligação com a história dessa 
região bem como especificamente da 
história do município de Torres.
O principal, e não primitivo, povoamento da 
região de Torres se deu através dos 
imigrantes alemães vindos de São Leopoldo 
no ano de 1826. Foram 421 pessoas, 352 
colonos alemães (solteiros, casados e 
viúvos) saídos de São Leopoldo em direção 
a Porto Alegre em cinco “hiates”. Somaram-
se a eles, na capital, outros 69 colonos 
seguindo viagem pelo rio Guaíba até a foz 
do Capivari, e dali tomaram 16 carretas em 
direção à Torres.
Aqui chegando eles se dividiram, ou 
melhor, foram divididos, conforme o credo 

OS PIONEIROS 
Hotel  Cão

dos colonos, ou seja, os 237 evangélicos 
(acompanhados do pastor Karl Leopold 
Voges) foram estabelecidos nas margens do 
Rio Três Forquilhas, por isso denominada 
Colônia de Três Forquilhas, e os 184 
católicos estabelecidos entre a Lagoa do 
Morro do Forno e do Jacaré, que ficou 
conhecida como Colônia de São Pedro de 
Alcântara. Receberam lotes de terras de 77 
hectares, animais domésticos (vacas, 
cavalos, porcos), sementes (trigo, arroz, 
feijão, batata), subsídios e isenção de 
impostos por dez anos.
Esses colonos produziram de tudo, mas 
principalmente cana-de-açúcar, banana, 
batata, tabaco, arroz, mandioca, café, 
algodão e milho. Três Forquilhas exportava 
rapadura e açúcar para Cima da Serra, 
(Vacaria, Lages, Curitiba e Missões), São 
Pedro de Alcântara e Torres exportavam 
aguardente para o comércio de Porto 
Alegre.
O comércio realizado pelo imigrante 
alemão era feito primeiramente por índios 
que conduziam tropas de mulas abrindo 
caminhos por Cima da Serra. O isolamento 
levou desespero aos colonos, que embora 
tivessem ânimo, solo fértil, mudas e 
temperatura que favoreciam diversos 
produtos agrícolas, não tinham um meio 
eficiente para escoar essa produção. As duas 

estradas que ligavam a região aos 
povoados vizinhos, era a estrada de Laguna 
e as trilhas por São Francisco de Paula, São 
Leopoldo, Dois Irmãos e Porto Alegre. 
A chamada “Estrada da Laguna”, que é 
anterior à colonização açoriana, por onde 
paulistas e lagunenses passavam em busca 
de gado e que também era utilizado com 
objetivos bélicos, se iniciava em Laguna e 
seguia pela costa litorânea até o rio 
Mampituba, e ao passar por Torres se 
embrenhava em terrenos mais complicados 
para o trânsito, como campos entre as 
lagoas e o mar até chegar em Tramandaí. 
Ao passar pelo rio de mesmo nome, seguia 
pelos campos das estâncias do arroio, São 
José do Bom Retiro, Estância  Velha, São 
João, Fortaleza, Quintāo, Charqueada 

Velha até chegar a extensa faixa entre o mar 
e a  Lagoa dos Patos e por ela se 
encaminhava por várias estâncias passando 
por Rincão do carro, São Simão, Mostardas, 
Bojuru, Estreito até chegar a Rio Grande. 
Este caminho surgiu por volta de 1723, 
sendo o primeiro conhecido por esta região. 
As trilhas por Cima da Serra, foram 
caminhos que surgiram para complementar 
este inicial, a estrada do Tropeiro ou estrada 
Real ,  l igava Viamão a serra  onde 
encontrava a estrada dos Conventos, para 
fazer a conexão com Curitiba e São Paulo. 
Para lá eram vendidos o couro e o charque 
aqui produzidos.
A comunicação via lagoas se iniciou por 
volta de 1847, e o trajeto era pelas lagoas 
situadas ao pé da serra Geral até a lagoa da 
Pinguela e dali para Porto Alegre através de 
carretas puxadas por cinco a seis juntas de 
bois, passando por Conceição do Arroio e 
Santo Antônio da Patrulha.
Embora esta microrregião já tivesse os 
outros caminhos por onde entravam e saíam 
as mercadorias que aqui se produzia e se 
consumia, o caminho das águas surgiu 
como uma opção mais barata e eficiente 
para ampliar e melhorar o escoamento da 
produção local.
(segue na próxima semana)

Pioneiro é um adjetivo masculino que 
indica aquele que está em primeiro 
lugar, aquele que é um desbravador, 
aquele que vai abrir caminho para 
outros que virão após, um verdadeiro 
descobridor.
O significado de pioneiro tem a ver com 
ser o precursor de algo, ou seja, aquele 
que trilha um caminho primeiro, que 
anuncia algo de novo.
A palavra pioneiro pode ser tanto um 
adjetivo como um substantivo. Pioneiro 
deriva da palavra francesa pionnier, 
que, como dito, designa aquele que é o 
primeiro, que abre caminho para o 
restante.
Pode ser chamada de pioneira aquela 
pessoa que se instala numa região 
desabitada, ou seja, que é a primeira a 
colonizá-la e a desbravá-la.
S e r  p i o n e i r o  n ã o  p r e c i s a , 
necessariamente, ser apenas em forma 
física, com o movimento de chegada ou 
entrada em algum lugar novo. Também 
pode ser considerado como pioneiro 
aquele indivíduo que tem uma ideia 
nova, que se antecipa na adoção de 
novas regras, que cria ou inventa algo.
E m p r e e n d e d o r e s  p o d e m  s e r 
considerados pioneiros quando se 
antecipam e se tornam os primeiros a 
investir em um determinado ramo ou 
quando criam algo novo.

Fonte:https://www.significadosbr.com.br/pioneiro

O hotel ‘Dog Bark Park Inn’ está situado 
em Cottonwood,  no estado de Idaho,  
oeste dos Estados Unidos, e tem um 
formato bem diferenciado.Na verdade 
não sei se pode chamar de hotel, dado que 
o ‘estabelecimento’ contem apenas uma 
suite com varanda, e no andar superior um 
loft pequenino.

Agora você deve estar se perguntando 
porque o ‘Dog Bark Park Inn’ é um hotel 
diferente? Ele é diferente porque ele tem o 
formato de um cão beagle com cinco 
metros de altura. O hotel em forma de cão 
até ganhou um  nome carinhoso : Willey. 
Para completar a cena, ‘Willey’ tem ao 
seu lado um filhote com cerca de 1,5 mt de 
altura.

Para quem gosta de novidade, está aí uma 
boa pedida quando estiver na região, 
difícil mesmo é conseguir vagas, dado 
que o hotel ‘Dog Bark Park Inn’ tem só 
mesmo duas acomodações. A decoração é 
simples e o hotel foi construido pelos 
artistas Dennis Sullivan e Frances 
Conklin, casados e idealizadores de todo 
o projeto.

O hotel foi todo pensado para que o 
hóspede se sentisse confortavel e tem toda 
a comodidade que você teria em sua casa, 
e para além disso é possível adquirir peças 
criadas e feitas pelo casal de artistas na 
loja local. Dennis e Frances criam cães de 
diversas raças, em madeira, isso mesmo, 
são esculturas similares ao hotel e que o 
hóspede pode adquirir e levar para casa 
como souvenir.

Para conhecer o trabalho dos artistas e 
saber mais sobre o hotel acesse o site do 
hotel. 
Fonte:ht tp: / /www.bigviagem.com/hotel-
diferente-dog-bark-park-inn/

Outro exemplo de falta de educação 
dos nossos motoristas. Será que está 
grávida de gêmeos?
 
Colaboração do leitor Ilton G. Gonçalves
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De 48,85 a 284,28m²


